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Un Presidente 
desmentido

"¿Por qué tenem os a toda  esta 
gente de países (que son un) agu
jero de m ierda vin iendo aquí?", 
d ijo  D onald Trump refiriéndose a 
las personas m igrantes durante 
una reunión con legisladores en la Casa Blanca y 
según publicó el W hasington Post. A lo que unos in 
m igrantes haitianos respondieron en una m anifes
tación en M iam i: "Si los indios hubiesen sido tan in 
cultos (como su presidente) le habrían pedido los 
papeles a su fam ilia  cuando em igró" Uno de los p ro 
blemas del Presidente de Estados Unidos es su p ro 
pio contexto. Sus anteriores afirm aciones y su ges- 
tua lidad agresiva prestan cred ib ilidad a frases como 
la antedicha. Este contexto, del que ya no puede es
capar, convierte en verosímil cua lquier a firm ación 
del mismo calibre y proporciones que pueda a tr i
buirse al Presidente. Desde el otro lado de la dem o
cracia, uno de los graves problem as que sufre Esta
dos Unidos es que semejante Presidente sea vergon
zosamente representativo. Y es que tam bién resulta 
verosímil que una im portante m ayoría del e lectora
do am ericano pueda pensar lo m ismo que su Presi
dente sobre Haití o El Salvador.
La televisión es una lupa que no tiene p iedad y D o
nald Trump, quien ha actuado anterio rm ente  en el 
m edio, parece no haber ap rend ido  nada sobre el 
contro l de su prop ia  im agen. Y es que estremece 
pensar que su actitud pueda ser prem editada p re 
cisamente para ag rada r al e lectorado más cafre de 
su nación. En el lib ro  'F ire  and Fury: Inside the 
Trump W hite House1, de M ichael W olff, sus aseso
res lo tildan  de im bécil y una cohorte de psicólogos 
le atribuyen rasgos narcisistas y psicóticos. Pero esto 
no es sorprendente dado el a lto  índice de gobe r
nantes ejercientes con idénticos rasgos. Lo rea lm en
te tem ib le  de D onald Trump es su de term inación. 
La audacia  y la constancia adm irab les y deseables 
en cu a lq u ie r g o b e rn a n te , conv ie rten  a D ona ld  
Trump en una pesada y aceitosa carga de n itro g li
cerina sentada de fo rm a inestable en el sillón de su 
despacho oval.
"Ya sé que me consideráis un pobre necio. Pero no 
lo soy. He fing ido  serlo y por eso hoy estoy aquí", 
escrib ió Robert Graves en su novela Yo C laud io , 
(1 934). Fenómeno inverso sufre Donald Trump, sien
do un rico necio que finge un ingenio  de cartón- 
piedra. No es esta la única d is im ilitud  entre Donald 
Trump y C laudio el em perador. Se cuenta que Trump 
teme ser envenenado y que por eso ingiere ham bur
guesas en M cDonald 's, dado que la sorpresa de sus 
visitas im pide que en las cocinas o tritu raderos les 
dé tiem po a añad ir Polonio 210 en el trozo de car
ne. Parecer com pararse así con el gran em perador 
rom ano C laudio  quien m urió envenenado com ien
do setas. Sin em bargo, no cabe com paración, hay 
años luz de distancia entre un plato de setas y una 
hamburguesa fabricada en un agujero de cieno de 
los que tam bién existen en su grande y g loriosa na
ción.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Crónica con Firma

La báscula del “jyuñao de 
San Antón ”

La báscu la  (del francés  bascu le) es un a p a ra to  
que sirve para pesa r;fes to  es, para  de te rm in a r el peso (básculas 
con m uelle e lástico), o la masa de los cuerpos (básculas con con 
trapeso), las hay tam bién de baño o para m ercancías o vehículos 
de gran tone la je , vamos, un sinfín de básculas. Hasta ah í llegam os.

Pero el pasado m iércoles me fijé  en la báscula que pesaba el 
"p u ñ a o " que se vendía con m otivo de la festiv idad de San Antón, 
esa bascula con p la ta fo rm a  sobre la que se coloca el ob je to  que se 
qu iere pesar.

Esa báscula ya es d ifíc il encontrarla  en estab lecim iento a lguno , 
pero o iga , me gustó verla en uno de los puestos que se insta la ron  
en to rno  a la cap illa  de San M arcos, en donde se venera a San 
Antón.

Y es que la báscula tiene su encanto. M iren la fo tog ra fía  y obser
ven com o ha resistido al paso del tiem po.

Es de m arca M obba, empresa ca ta lana . Este tipo  de básculas la 
hemos conocido en muchas tiendas de b a rr io , la ba lanza com ercia l

que a veces se hacía acom pañar con pesas c ilind ricas de precisión. 
Vamos toda una an tigüedad.

C uándo el pasado m iércoles regresé a la redacción después de 
hacer unas fo tog ra fías  del am biente.que había en to rno  a la fes tiv i
dad de San A ntón, retuve en la rétina la im agen de la báscula, y 
pensé ¿cuántos kilos de "p u ñ a o " habrán pasado por e lla?. La bás
cula es tan castiza com o la p rop ia  fiesta del pro tector de los a n im a 
les.

La verdad es que son cosas que pasan desaperc ib idas, pero que 
tienen un encanto especial.

Ahí está la báscula, sobre ella co lgando  las "ga rro tas del santo", 
a su derecha las "chuches", a la izqu ierda el típ ico  "p u ñ a o ". Los 
kilos que habrá pesado en sus años de existencia .............

u ■ *■ ^erro \

HERMANDAD DE DONANTES 
SANGRE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
D IA S  DE DONACIÓN, HARTES Y  JUEYES DE I  7 :0 0  A  1 0 :1 0  HO RAS

¡DONAR SANGRE ES DONAR VIDA! 
coiaboraa con auestra heramadad: AYURTnmiEATO de yaidepeáas. iateriport. jurdía non y eíeíaate nzui
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IG UA LD A D?
Carmen de la Hoz Calderón

¡No hagas eso!
No deberías volver sola. No deberías ponerte eso. Mejor te peinas 
y maquillas de otro modo, más discreta. Mejor no llames la aten
ción. No hagas que se fijen en ti. No vuelvas a esas horas, que tan 
tarde solo quedan las que van buscando algo. No bebas ni fumes, 
que eso lo hacen las guarros nada más. No te pongas tanto esco
te... IQué te acompañe alguien, no vuelvas soia!
Y, ¿por qué?
La verdad es que resulta todo tan confuso y, al mismo tiempo, tan 
aburrido, tan repetitivo, tan, tan... Tan machista, que de eso se 
trata, de machismo y no de igualdad. De hacer sentir a una mujer 
que es inferior, que debe guardar las formas que ellos han impues
to y ellas aceptado tácitamente a lo largo de los años.
De hacer sentir a una mujer que no tiene derecho a elegir lo que se 
pone, lo que se toma, lo que hace, en suma.
Y es que, todo esto viene de tan lejos...
Parece una tontería, pero no lo es, cuando se hacen esos chistes 
tan graciosos, con esos trasfondos machistas, a los que está la 
sociedad tan acostumbrada que ni se aprecian y si dices que no te 
hace gracia, maldita la gracia, te miran raro y te tachan de femi- 
nazi, o lo que les pase por la cabeza y es que, todo esto es simple
mente una cuestión de educación. Ni más ni menos, educación. Y 
no solo en las aulas, no nos equivoquemos, que allí se va a apren
der, la educación de base es la que se mama a domicilio y se 
complementa en los coles, pero los papás son los que tienen que 
encargarse de inculcar valores de igualdad bajo su techo.
A nosotros, en términos generales, se nos educó en igualdad cero 
prácticamente: la niña tenía que aprender a limpiar, poner y quitar la 
mesa, hacer la cama, planchar, fregar, coser, cocinar y todos los que
haceres del hogar, mientras que, al niño, no. Sencillamente, no. Se 
preparaba a la niña para ser un ama de casa, ese era su cometido, 
saber llevar una casa y ser madre. Si además estudiaba, eso que se 
llevaba, pero qué mal visto estaba, y sigue estando en muchos sitios y 
cabezas, que una mujer no supiese hacer esas cosas. Una inútil. Y así 
llegaba a ser tachada incluso por su madre, abuela, vecinas, etc. Así 
era criticada y ninguneada por otras mujeres. Qué triste.
Y sigue ocurriendo, en zonas rurales y no tan rurales.
Y si hablamos de (supuesta) "decencia11, apaga y vámonos. Si te 
pasa algo, te lo has buscado por llevar esa prenda puesta, por 
estar a esas horas en tal sitio o por la calle... ¡a quién se le ocurre 
ir sola a esas horas!
¿Porqué se formula esa pregunta? ¿Porqué una mujer no puede ir 
sola donde le plazca y a la hora que le venga en gana sin exponer
se a que un esperpento machista que la considera una cosa, un 
objeto, algo que no merece respeto alguno y con lo que puede 
hacer lo que le apetezca, lo haga? Y si luego trata de recomponer 
su vida y seguir viviendo, sería porque no le dolió tanto lo ocurri
d o ... Se me ponen los pelos como escarpias, lo siento. No sé cómo 
puede haber quien piense y actúe así. Solo un demente. Pero claro, 
el demente sale impune la mayoría de las veces y ella, que con su 
pan se lo coma, que se lo buscó sólita.
¡Qué asco y tristeza de sociedad que culpabiliza a la víctima y no 
condena al culpable, como debería ser!
Volviendo a ese costumbrismo tan rancio, tan alcanforado y paté
tico, les voy a contar algo que me chocó y mucho: ayer un buen 
amigo me hizo un regalo, un libro estupendo, y me comentó que 
en el establecimiento donde lo compró, a la hora de envolverlo, le 
preguntaron si era para un chico o una chica, y así, elegir el papel 
más adecuado.
Qué pregunta tan aparentemente inocente, ¿verdad? Qué inopor
tuna, qué discriminatoria y qué absurda. A eso me-refiero con los 
trasfondos de desigualdad, a los que está la sociedad tan acos
tumbrada que ni los aprecia. Esos son los que hay que eliminar. 
Curiosamente, la Consejería de Educación, este curso nos ha pedi
do que hagamos hincapié en el tema de la igualdad. Genial idea, 
pero esto de luchar contra gigantes no es cosa solo de docentes. Si 
analizamos la publicidad que se ha visto durante el mes de diciem
bre, y parte de enero, acerca de los juguetes para Papá Noel o los 
Reyes, ustedes-me disculpen, pero igualdad cero: juguetes para 
niños, juguetes para niñas. ¿De qué sirve que nos rompamos las 
uñas con la tiza en la pizarra enseñando a los niños que no hay 
diferencias, que somos ¡guales, si la televisión y la publicidad en 
general se dedican a demostrar lo contrario?
¿Qué tal si 'empezamos desde la base y vamos subiendo? Como se 
suele decir, vamos a sentar bien los cimientos para que no se caiga la 
casa. Hagamos ver a los niños que las niñas no son frágiles criaturas 
y que no pueden hacer con ellas lo que les dé la gana porque son 
superiores. Hagamos ver a las niñas que no son inferiores a los niños, 
que son iguales, que tienen los mismos derechos que ellos y que no 
están por debajo, sino a igual nivel. Eduquemos en igualdad.
Para terminar, les dejo el enlace de un tuit donde han colgado la 
actuación de "Las Irrepetibles", una comparsa gaditana que ha ren
dido un merecidísimo homenaje a la víctima de esos dementes 
que se hacen llamar "La Manada". Olé por esas Irrepetibles, que 
han puesto los puntos sobre las íes como se debe.

https://twitter.com/kamchatka_es/status
952130233443942410?
ref_src=twsrc%5 Etfw&ref_url= https%3A%2 F%2 F
www.elplural.com%2Fsociedad%2F2018%2F01 %2F15%2
Fcomparsa-la-manada-cadiz-pasodoble-las-irrepetibles
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Ha muerto mi tía Predes
El pasado día 8 de enero moría en 
el hospital de Ciudad Real mi tía 
Predestinación Rodríguez Patón a 
los 93 años de edad. Ella nació en 
Valdepeñas, fue la esposa del pres
tigioso médico valdepeñero D. Pa
blo García López Tello que como 
miembro de la O.M.S. (Organiza
ción Mundial de la Salud) desarro
lló su trabajo de médico al servicio 
de los enfermos más pobres en In
donesia y en varios países de Áfri
ca. El tío Pablo murió el año 1972 
quedando viuda mi tía Predes a 
cargo de sus tres hijos, Pablo, José 
Carlos y Rosa, entonces de 14, 1 ó 
y 18 años. Como señalaba mi pri
ma Rosa en el entierro: "Mi madre 
ha sido una mujer fuerte, valiente y 
con mucha fe en Dios. Desde esa 
fuerza humana y divina nos ha sa
cado a todos adelante. Tuvo en la 
vida dos golpes: la muerte de mi 
padre y de mi hermano Pablo. Pero 
con alegría y fe enfrentó esos cru
dos momentos desde su fortaleza 
de madre. Recuerdo contemplarla 
en el atardecer de su vida agarra
da a ese rosario desgranando sus 
cuentas y rezando por sus hijos y 
nietos".
Rosa García, hija de mi tía Pre
des, doctora médico especialista 
en Alergología en el Hospital de 
Ciudad Real y directora del Hos
pital de Valdepeñas desde los años 
2001 al 2006, recuerda el gran 
espíritu altruista y de servicio a la 
humanidad en los lugares más 
difíciles de su padre Pablo acom
pañado de su madre: "Siendo jó
venes y tras cinco años de ejercer 
la medicina en Valdepeñas, mi 
padre partió hacía Indonesia bus
cando servir a la población con 
mayores dificultades sanitarias. 
Era un momento políticamente di
fícil en aquel lejano país en don
de se desencadenó una guerra ci
vil. Mi madre lo siguió unos me
ses después teniendo el coraje de 
realizar el viaje ella sola con tres 
niños pequeños en donde yo era 
la más pequeña que apenas con
taba con un año. Mi madre nos 
ha contado que aquello fue una 
verdadera odisea. Un viaje de va
rios días de duración en avión y 
en barco sin las facilidades actua
les para cuidar a un bebé (ni pa
ñales desechables ni potitos) y sin 
el dominio de ningún idioma ex

Valdepeñera y viuda del médico de la 
O.M.S, Pablo García López Tello

tranjero. Realmente hoy a la dis
tancia junto con mi hermano José 
Carlos lo consideramos un acto de 
valentía enorme".

Al parecer el tío Pablo y la tía 
Predes, estos dos valdepeñeros 
entonces ausentes corrieron el 
peligro de muerte por la guerra y 
tuvieron que salir de Indonesia. Así 
explica su hija Rosa: "Tras cuatro 
años en Indonesia y forzados a 
salir rápidamente por la guerra, 
su destino fue ofrecer su servicio 
de medico a otros países africa
nos como Camerún, Uganda y, 
finalmente Liberia, donde mi pa
dre ya formaba parte de la OMS 
(Organización Mundial de la Sa
lud)". Mi prima con la foto de su 
madre en la mano y emocionada 
al recordar a sus padres por esos 
cáminos polvorientos de África, 
comenta: "Primo Ángel, mi madre 
siempre acompañó a mi padre a 
pesar del dolor que le supuso la 
separación de sus hijos, que por 
necesidades de escolarización, te
níamos que quedarnos en Espa
ña durante nueve largos meses 
en casa de la abuela Bernabea y 
en distintos internados".

Apenas Rosa era una adoles
cente de 14 años cuando murió 
su padre en Londres: "Mi madre 
con menos de 50 años tuvo que 
afrontar la muerte de su marido y 
quedar viuda a cargo de tres hi

jos, dos cur
sando estu
dios univer
sitarios y yo 
una chiquilla 
adolescente.
Ella se supo 
a d a p ta r a 
las nuevas y duras circunstancias 
y todos salimos adelante gracias 
a su energía" - comenta mi prima 
Rosa. Pero a la tía Predes le llegó 
una lanza que le traspasó el cora
zón hace cuatro años. Fue la muer
te de cáncer de su hijo Pablo cuan
do apenas contaba con 60 años. 
"Le costó asumir esa muerte ines
perada de su hijo primogénito, 
pero la fe y su deseo de no entris
tecernos le ayudó a afrontar dicha 
situación".

Finalmente Rosa destaca las 
virtudes de su madre: "Ha sido una 
mujer valiente, decidida, muy sen
sible pero a la vez extremadamen
te sincera y espontánea. Curiosa 
hasta el final. Ella no quería que 
le resolviéramos los problemas, 
deseaba saber cómo resolverlos. 
Sus pasiones principales eran su 
familia, sus amigas y la escritura, 
su mejor manera de comunicar sus 
sentimientos. ¡Ah!, lo mejor de ella 
era su sentido del humor que era 
capaz de divertir a sus nietos, a 
pesar de la distancia generacio
nal".

Entre los poemas de mi tía Pre
des anda Dios escondido: "Dame, 
Señor, la gracia de la espiga, el 
aliento y perfume de tus rosas, el 
fresco rocío de tus campos y el rojo 
vivo de tus amapolas. Señor, quie
ro en fin entregarme toda yo y re
cibir a cambio tu mirada, y los úl
timos años que me quedan sentir 
que no estoy sola y que me amas. 
Tengo miedo, Señor, mi voz te lla
ma como soy que no soy nada" 
(Predestinación Rodríguez Patón, 
Valdepeñas 2004)

Gracias, primos José Carlos y 
Rosi, por el testimonio comparti
do en este semanario Jaraíz de la 
tía Predes, una vida entregada a 
la familia, a los demás y a Dios. 
Los lectores de este semanario val
depeñero recuerdan y agradecen 
tantas poesías escritas aquí por la 
tía Predes.

Valdepeñero ausente 2014

ÁNGEL GARCÍA 
RODRÍGUEZ

A MARI RODADO, DE SU HIJA

En mi corazón sólo tengo dolor y  gratitud
En mi corazón sólo tengo dolor y gratitud. El dolor 
lo tengo pegado al alma y el agradecimiento es 
tan grande que, como decía mi madre, "es de bien 
nacido, ser agradecido", y, por ello, desde mi hú- 
milde deseo me gustaría transmitir y devolver todo 
el amor, respeto y cariño que he sentido y siento 
cuando voy por la calle y me acunan con abrazos, 
besos y palabras de consuelo, haciéndome sentir 
protegida.
Gracias a sus amigas y a las mías, las de siempre y 

las que hemos ¡do encontrando en la vida y nos han 
acogido en su seno.

Gracias a compañeros de trabajos, talleres, cur
sos, asociaciones... gracias.

Gracias a la gente que hace al pueblo, tan cer
cana estos días, y lo llena de vida y alegría. 
Gracias a todas las miradas de comprensión que 

recibo desde que salgo a la calle y a las manos 
que al tocarme me reconfortan.

Gracias a los silencios que lo decían todo, en
tendiendo los tiempos.

Gracias Ana por ese escrito tan bonito, hacién
dole un homenaje en el último adiós a mi madre. 

Gracias Salomé por todo tu apoyo espiritual. 
Gracias Elvira por estar siempre a su lado. 
Gracias Julián por publicar esta nota en Jaraiz. 
Te fuiste rodeada de besos y abrazos de tu her

mana, de José, de Gloria, que te pintó tu última

sonrisa, y míos en un sueño dulce.
Gracias mamá por haberme educado en el amor y 

por tenerme guardado tanto cariño para estos mo
mentos. Te quiero.

Tu hija y Alberto
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El músico y humorista Agustín Durán pregonará el carnaval de Valdepeñas 
que recupera la carpa

Vuelve la carpa. En la fotografía, disfraces en la carpa instalada en 2009

| A .  LÓPEZ
El músico y humorista de Picón 

(Ciudad Real) Agustín Durán, pre
gonará el sábado día 10 de fe
brero los carnavales de Valdepe
ñas, acto que tendrá lugar en la 
carpa que se volverá a instalar tras 
años de ausencia en la plaza de 
la Constitución, según anunció el 
pasado martes el teniente de al
calde de Festejos, Manuel López 
Rodríguez. Este anuncio lo hizo en 
comparecencia ante los medios 
de comunicación para dar a co
nocer la programación de los car
navales 201 8, que se desarrolla
rán del 1 0 al 14 de febrero, con
cluyendo con el entierro de la sar
dina que volverá a salir del audi
torio de la plaza de Veracruz.

Con las novedades anunciadas 
se pretende según López,"dar 
mayor vistosidad y aumentar la 
participación". Aunque el presu
puesto no estaba cerrado, el a l
quiler y montaje de la carpa ron
dará los 20.000 euros. Para ac
cederá la misma se solicitará una 
entrada-donativo de 1 euro que 
será destinado a Cruz Roja. La 
carpa acogerá los principales ac
tos del carnaval.

En la programación no faltarán 
los tradicionales concursos de 
máscaras callejeras, máscaras 
infantiles y desfile de carrozas y 
comparsas este año se suman 
pasacalles.
López anunció que "hemos que
rido trabajar desde el equipo de 
Gobierno en dar más vistosidad 
al carnaval, darle otra vuelta, no 
queremos decir que antes se es
tuviera haciendo mal, pero vamos 
a darle otro concepto y otra vi
sión para poner el carnaval de 
Valdepeñas donde se merece, in
tentando atraer también a la ju
ventud".

En este sentido anticipó que el 
sábado se inaugurará la carpa

retomando el pregón de Carna
val con el músico y humorista ciu- 
dadrealeño Agustín Durán y la 
orquesta "La Farándula", que el 
responsable municipal la definió 
como "cañera".

El domingo se mantendrá a las 
1 2:00 horas el concursó de más
caras infantiles (con cuatro pre
mios en cada categoría: indivi
dual, parejas y conjuntos), el lu
nes 12 el concurso de máscaras 
del Centro de Mayores de Boni
llas y por la tarde, a las 19:30 
horas, el concurso de máscaras 
callejeras (con tres premios en 
cada categoría). Por otro lado ya 
está abierto el plazo de inscrip
ción para el XXXVII Concurso Re
gional de Carrozas y Comparsas 
que se celebrará el martes 1 3 a  
partir de las 17:00 horas y que 
presenta como novedad un incre
mento del número de premios 
para aumentar la participación.
Los premios, hasta el año pasado 

eran tres, este año se añade la no
vedad de que van a ser cinco pre
mios para cada modalidad, carro
za con comparsa y carroza sin com
parsa, así, según indicó López, en 
ia categoría de carroza con com
parsa el primer premio será de 
1.700 euros, el segundo 1.300 
euros, el tercero 1.000 euros, el 
cuarto 750 euros y el quinto 550 
euros. Para carrozas sin comparsa 
habrá un primer premio de 1.200 
euros, un segundo premio de 900 
euros, un tercer premio de 650 
euros, un cuarto premio de 300 
euros y un quinto de 250 euros.

NOCHES
TEMÁTICAS

En cuanto a los bailes nocturnos 
del carnaval, para aquel que lo

desee disfrazarse siguiendo el 
tema propuesto, se han creado 
noches temáticas de disfraces 
siendo el sábado 10 el de "no
che galáctica'" y el lunes 12 "El 
mundo marino", ambas ameni
zadas por la orquesta la Farán
dula, mientras que el resto de los 
días la música correrá a cargo de 
la orquesta Moliere Sound. Los 
bailes de vermouth de la carpa 
serán amenizados por los cuar
tetos Fénix y Cristal.

El sábado 10 también se cele
brará a las 1 7:00 horas el desfile 
de carnaval de colegios de la lo
calidad que concluirá a las 19:00 
horas con una fiesta infantil en la 
carpa amenizada por un espec
táculo de monstruos. Además el 
sábado y lunes habrá, a partir de 
las 20:30 horas, pasacalles de 
superhéroes y charangas carna- 
valeras que recorrerán diferentes 
calles de la localidad.

El miércoles 14 de febrero con
cluirá el carnaval con el tradicio
nal entierro de la sardina. La co
mitiva fúnebre partirá en la tarde

del miércoles del Auditorio de la 
Veracruz y recorrerá las calles To
rrecillas, Seis de Junio, Bernardo 
Balbuena y Plaza de España. La 
carpa acogerá el baile del velo

rio .
Esta semana estaba previsto que 

el Jurado nombrado al efecto die
ra a conocer el cartel anunciador 
de las fiestas carnestolendas.

o í t u ü í r .
Centro de Bstadios y Terapia

TODAS LAS ASIGNATURAS A NIVEL ESCOLAR

DEFICIT 0E ATENCIÓN 
(con o sin HiperactlvWad) (

BAJO RENDIMIENTO ESCOLAR 
HIPERACTIVIOAD 

COMPRENSIÓN LECTOESCRITORA

REFUERZO DEL PENSAMIENTO MATEMÁTICO 
INTEGRACIÓN SENSORIAL 

AUTOESTIMA
CAPACIDAD DE MEMORIZACIÓN 

ETC

INFORMATE SIN COMPROMISO

684235075
educa-te@outlook.com 

C/ Pasaje Veracruz n°5

g i slis-

s
AGAPE

C O C I N A M O S  P O R  T I

C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

T e l . :  9 2 6  3 4 7  0 2 2

Viernes 19 Lunes 22 Martes 23
Pisto con huevos 

Pollo al ajillo
Ensalada de pimientos 
Atún con tomates

Judías con almejas 
Palitos de Mozzarella

Miércoles 24 Jueves 25 Viernes 26
Ensalada mixta 

Arroz negro
Milhoja de berenjena 

Magro en salsa
Patatas con huevo y jamón 

Lomo al Roquefort

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O

M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

¿ r e
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►► Tras la jubilación de María Dolores Lucas
Feliciana Sánchez Bueno es la nueva directora del Centro de Mayores 
dependiente de la Junta de Comunidades

Feliciana "Fisina" Sánchez Bueno es la nueva directora del Centro de Mayores Vanessa Irla , la directora provincial, la nueva directora del centro de mayores y el presidente del Consejo de Mayores
dependiente de la Junta de Comunidades

|  A. LÓPEZ
El pasado miércoles fue presen

tada Feliciana Sánchez Bueno 
como nueva directora del Centro 
de Mayores de la calle Bonillas, 
dependiente de la Junta de Co
munidades, que ocupa este pues
to tras la jubilación de María Do
lores Lucas García, que ha sido 
la directora de este centro duran
te casi 40 años.

A la presentación de Feliciana, 
que es conocida familiarmente 
como "Fisina" asistieron la direc
tora provincial de Bienestar So
cial, Prado Zúñiga, así como la 
Teniente de Alcalde de Servicios 
Sociales, Vanessa Irla Uriarte y el 
presidente del Consejo de Mayo
res, Alfonso Carceller Crespo.

Durante su comparecencia ante 
la prensa, Prado Zúñiga reiteró su 
agradecimiento a la anterior d i
rectora, María Dolores Lucas Gar
cía, por los muchos años de tra
bajo y dedicación a las perso
nas mayores, señalando que: 
"Desde el año 1979 hasta su ju
bilación ha sido la directora de 
este centro, con el que se ha im

plicado y lo ha dinamizado, tam 
bién porque en todo momento ha 
sabido adaptar las necesidades 
del centro a las demandas de los 
mayores. Un centro que ha evo
lucionado gracias a la respuesta 
que ella supo dar. Se adaptó a 
los nuevos socios, que demandan 
cosas muy distintas a los de hace 
40 años", añadió.

Zúñiga también destacó que 
María Dolores Lucas "hizo de este 
centro un referente en la provin
cia y me atrevería a decir en la 
región, porque ella le imprimió un 
carácter metodológico fruto de 
sus grandes conocimientos en 
cuanto a los procesos de enveje
cimiento de las personas, y como 
a través de distintas actividades 
ese envejecimiento debía ser lo 
más activo y saludable posible".

Prado Zúñiga anunciaba que 
hasta que la plaza saliera en el 
concurso de traslados "teníamos 
que buscar a una persona que 
ocupara la dirección del centro y 
no teníamos dudas, sabíamos 
que teníamos que ofrecérsela a 
Fisina, puesto que ella ha sido Tra

bajadora Social de este centro de 
mayores, y era la persona que 
mejor conoce como funciona, así 
como el personal y los socios".

También intervino la teniente de 
alcalde Vanessa Irla, que de la 
misma forma tuvo palabras de 
agradecimiento para la anterior 
directora, María Dolores Lucas, de 
la que dijo que ha realizado una 
gran labor en el mismo: "Loli ha 
sido una gran gestora de los re
cursos de este centro, cuando 
había más o había menos. Ha 
dedicado su vida a las personas 
mayores casi 40 años, algo que 
ya le reconoció Valdepeñas en el 
acto institucional de las Fiestas del 
Vino, nombrándola Hija Adopti
va de la Ciudad".

Dirigiéndose a la nueva direc
tora señaló que "lleva 40 años en 
la profesión, de la que disfruta con 
su trabajo dedicando su vida a 
los mayores, que tiene experien
cia y bagaje profesional que pue
de aportar al centro. Fisina viene 
con ganas de hacer nuevas co
sas e incorporar nuevos proyec
tos y programas, pensando siem

pre en el beneficio de los mayo
res. También quiere trabajar por 
el centro del Lucero para aunar 
sinergias".

El presidente del Consejo de 
Mayores, Alfonso-Carceller, tam 
bién daba la bienvenida a la nue
va directora que ya conoce de su 
anterior etapa y se puso a su dis
posición para trabajar y ayudar 
en todo.

Carceller señaló que el Centro 
de Bonillas tiene actualmente 
3.800 socios.
Finalmente, la nueva directora, 

Feliciana Sánchez "Fisina" mos
tró su satisfacción por volver al 
Centro de Mayores de Bonillas y 
recordaba que a pesar de no ser 
de Valdepeñas tiene raíces en esta 
ciudad a la que le unen muchas 
cosas como el haber trabajo en 
ella muchos años y tener a mis 
hijos aquí viviendo".

NUEVOS PROYECTOS

En cuanto a su trabajo ha dicho 
que le gusta trabajar con las per

sonas mayores y "vengo con ilu
sión y nuevos proyectos e ideas 
que veremos en el Consejo de 
Mayores. Haremos lo que los 
mayores demanden para que dis
fruten en esta etapa de la Vida y 
que tengan esa ilusión de decir 
vamos al centro de mayores por
que es muy importante".

Igualm ente destacó que los 
nuevos mayores, los que tienen 
60 años, vienen coa nuevas 
propuestas, distintas a los que 
tienen 70 años, pero "Valdepe
ñas tienen  m uchos recursos 
para todos ellos y los vamos a 
aprovechar. Este centro también 
ha ayudado a muchos m ayo
res a resolver sus problem as y 
seguirem os tra b a ja n d o  para 
seguir haciéndolo, y con d ina 
m ismo".
Fisina añadió que está muy con

tenta de volver a Valdepeñas, 
donde ha ejercido como Traba
jadora Social en este Centro de 
Mayores durante 27 años. Desde 
hace más de 3 años era la direc
tora del Centro de Mayores de 
Almodóvar del Campo.

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAMIENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETAFUOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
www.megiaasesores.es

megiaasesores@economistas.org
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Un paso subterráneo para el barrio de 
San Pedro, el cubrimiento del canal y el 
acceso sur al polígono Entrecaminos, 
principales proyectos para 2018
«No trabajo para sanar

a puebloelecciones; el puel 
necesita esas inversiones»
■ JULIÁN GOMEZ

El alcalde de Valdepeñas, Je
sús Martín, ha ofrecido un desa
yuno informativo a los medios de 
comunicación locales, en el que 
ha detallado los tres proyectos 
que empezarán a ejecutarse en 
2018 y que marcarán el tramo 
final de la legislatura que conclu
ye a mediados de 2019.

El primero, largo tiempo anun
ciado, es la conexión del barrio 
de San Pedro con el casco urba
no mediante un paso subterráneo 
para vehículos y peatones, ade
más de la eliminación del puente 
que cruza la vía del tren, propie
dad de ADIF.

El segundo será el cubrim ien
to del canal, con una calzada 
sobre el cauce, entre la Puerta 
del Vino y la calle Norte; p ro 
yecto encuadrado en la solicitud 
de las subvenciones de la Estra
tegia de Desarrollo Urbano Sos- 
tenible e Integrado (EDUSI), a las 
que Valdepeñas opta por terce
ra vez. M artín confía en que 
obtener estas ayudas, de las que 
el Ayuntamiento hasta ahora ha 
sido excluido y que supondrían 
seis millones de euros en m ejo
ras urbanas hasta 2022. De no 
ser así, el alcalde ha reiterado 
que pedirá a los bancos el d i
nero necesario para cada anua
lidad, dado que el proyecto, pre
supuestado en 4 m illones de 
euros, se p ro lo n g a rá  varios 
años.

El tercer proyecto que el primer 
edil ha destacado es el acceso y 
salida sur desde el Parque Empre
sarial Entrecaminos y la Autovía 
de Andalucía; obra valorada en 
1.100.000 euros. Martín señala 
que quedarían pendientes las 
obras del conocido como Plan de 
Tormentas en el norte del casco 
urbano.
Estas realizaciones serían simul

táneas a las 14 en curso finan
ciadas con el superávit municipal 
de 201 7, entre las que se encuen
tran la nueva pista de prácticas 
para las autoescuelas, la sede 
estable de la Universidad Popu

lar en la antigua casa de cultura, 
el centro de interpretación de los 
Baños del Peral, reformas en el 
Cerro de las Cabezas, u parking 
APRA autocaravanas, la fase final 
de la calle Constitución, el come
dor escolar, el velódromo ciclista 
y el parque canino.

Jesús Martín ha declarado que 
el gobierno que salga de las elec
ciones locales de 201 9 «hereda
rá una economía envidiable». Ha 
vuelto a asegurar que los im 
puestos que hoy pagan los val- 
depeñeros no se’ puede am ino
rar y ha advertido que, de ha
cerlo, se reduciría lo que la Ad
ministración Central del Estado 
transfiere de sus tributos al Ayun
tamiento.
A preguntas de este Semanario, 

Martín ha explicado que los más 
importantes proyectos que se pro
pone iniciar, si bien trascienden 
ampliamente el tiempo de la le
gislatura, no están pensados para 
«ganar elecciones», sino porque 
el pueblo los necesita.

El alcalde relató sus proyectos para 2018 en un desayuno informativo

EMPLEO Y EMPRESAS

En el inicio de su intervención, 
Martín ha informado que el paro 
interanual se ha reducido un 4 por

ciento en Valdepeñas, aunque ha 
reconocido que buena parte de los 
nuevos empleos es precaria. Ha 
anunciado la construcción, ya en 
marcha, de una nueva gran super
ficie comercial dedicada a bricola-

je, en la Avenida del Vino (¡unto a 
Decathlon), la incorporación de una 
empresa que ocupará 20.000 
metros cuadrados en el Polígono 
Entrecaminos y alguna más en el 
Polígono Industrial del Vino.

El PSOE planifica actividades 
centradas en Educación, 
Sanidad y Servicios Sociales
■j a r a íz
1 El Partido Socialista de Valde
peñas ha celebrado la primera re
unión de la ejecutiva local de 
201 8, donde se han sentado las 
bases de todas las actividades que 
se van a realizar a lo largo de este 
año. Así lo ha indicado el secre
tario General del PSOE de Val
depeñas, Manuel Martínez López- 
Alcorocho: «Hemos estado plani
ficando las actividades de este 
año 2018, que para nosotros es 
muy importante porque es un año 
preelectoral. Todas las actividades 
van encaminadas a que la socie
dad valdepeñera conozca la ges
tión y el movimiento que tiene el 
partido socialista en nuestra ciu

dad». «Tenemos una serie de re
uniones planificadas todos los 
meses, que van a generar la im 
plicación de todo el asociacionis- 
mo de nuestra ciudad».

Las áreas sobre las que se va a 
trabajar a lo largo del año son la 
Educación, la Sanidad y los Ser
vicios Sociales. Por otro lado, en 
este 2018 también tendrá un peso 
importante el acto de conmemo
ración del 1 30 aniversario de la 
agrupación socialista de Valdepe
ñas.
Se tendrán en cuenta a todos los 

colectivos para conocer sus pro
puestas de cara a e laborar el 
próximo programa electoral para 
las elecciones de 2019. Reunión de la ejecutiva socialista
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IU-Ganemos anuncia su voto 
en contra del presupuesto 
de 2018

I Vuelven a ser 
unas'Cuentas 
«cerradas, sin 
consenso, ni 
diálogo»

|  JULIÁN GÓMEZ
El pleno del Ayuntamiento de 

Valdepeñas aprobará este viernes 
1 9, en sesión extraordinaria, el 
presupuesto municipal de 2018, 
que asciende tanto en ingresos 
como en gastos, a 30 millones de 
euros. Los tres concejales de Iz
quierda U nida-G anem os han 
anunciado su voto en contra de 
las cuentas preparadas para este 
año por el alcalde Jesús Martín.

La causa principal es que fue
ron entregados a los grupos de 
la oposición, 48 horas antes de 
celebrarse la Comisión de Ha
cienda donde fueron provisional
mente aprobados por el PSOE, sin 
posibilidad de hacer aportacio
nes. Son, en palabras de la con
cejal Juana Caro, «los presupues
tos de Juan Palomo: cerrados, sin 
consenso, ni diálogo».

Para su compañero Gregorio 
Sánchez, portavoz del grupo, «no 
son nuestros presupuestos», por
que no han tenido opción de par
ticipar en su elaboración. En su 
opinión, parecen unos presupues
tos de «1978; en 2018 las cosas 
se hacen de otra manera. La so
ciedad demanda más transparen
cia y más consenso. A nosotros 
nos toca hacer seguimiento y fis
calización, nada más».

Sánchez Yébenes ha señalado 
que lo previsto de recibir de la Di
putación, la Junta de Comunida
des y el Estado central supera en 
1,5 millones la partida del año 
pasado, pero no está «ni asegu

rado, ni comprometido». Las in
versiones, indica Yébenes, se re
piten muchas de un año para otro 
y dependen que subvenciones de 
otros organismos.

En materia de empleo, el porta
voz ha demandado «un mayor es
fuerzo inversor. La política de 
empleo no puede estar subordi
nada a la de la Junta para toda 
la región. Las necesidades de 
Valdepeñas son otras. Si presu
mimos de superávit, no podemos 
tener la misma política de empleo 
que una ciudad con un déficit 
galopante».
Yébenes ha llamado la atención 

sobre la bajada del paro: un 4 
por ciento interanual, que coinci
de con el descenso de nuestra 
población. También ha incidido 
en que el paro femenino ha cre
cido: un ó l por ciento del total a 
finales de 2016 y un 67 por cien
to al término de 201 7.
La partida de órganos de gobier

no crece un 11,76 por ciento, 
frente al 4,1 6 que aumenta la ci
fra general del presupuesto.

«ENVIDIABLE» ____ ^

Comentando declaraciones del 
alcalde, el mismo día, cuando ca
lificaba de «envidiable» la situa
ción económica del Ayuntamien
to que heredará el próximo equi
po de gobierno, Sánchez Yébe
nes ha dicho que en la misma 
herencia irá un servicio básico 
como el de agua potable, «hipo
tecado» hasta 2026, la «cicatriz» 
de un campo de golf «empanta
nado», una Relación de Puestos 
de Trabajo «con más generales 
que soldados», una policía local 
envejecida y muchos edificios 
municipales obsoletos e ineficien
tes.

Las «Brujas Moradas» de 
Valdepeñas, con la huelga 
feminista del 8 de marzo
I  JARAIZ
¡¡¡Diferentes colectivos de feminis
tas de todo el país están coordi
nándose para llevar a cabo una 
jornada de huelga el próximo 8 
de marzo, Día de la Mujer. A la 
iniciativa se han sumado las «Bru
jas Moradas» (antes Las Galanas). 
Tras varios años de aumento pro
gresivo en la participación de las 
movilizaciones del Día Internacio
nal de las Mujeres, esta convoca
toria se une a la campaña por una 
Huelga Internacional de Mujeres 
que está siendo impulsada des
de varios países.

El objetivo de esta acción es vi- 
sibilizar y cuestionar el papel de 
las mujeres en la esfera laboral, 
la estudiantil, el consumo y el tra
bajo de cuidados y reproductivo.

La coordinación del movimien
to feminista a nivel estatal ya ha 
iniciado las conversaciones con 
sindicatos, organizaciones políti
cas y otras entidades que puedan 
contribuirá la huelga. «Queremos 
llegar al 8 de marzo siendo cien

tos, miles, millones de mujeres 
visibilizando el patriarcado y sus 
violencias, queremos pararlo todo 
para poder construirlo de nuevo», 
señalan representantes del grupo 
de trabajo formado por feminis
tas de todo el Estado para gene
rar una respuesta común a la con
vocatoria del 8 de marzo de 
2018.

La coordinación de la convoca
toria comenzó con una reunión 
de decenas de asociaciones en 
Elche. El 1 3 y 14 de enero se rea
lizó en Zaragoza otro Encuentro 
Estatal de Mujeres, con «la doble 
finalidad de alcanzar acuerdos 
políticos sobre el contenido de la 
huelga y de asegurar los esfuer
zos técnicos para llevarla a cabo».

El movimiento feminista señala 
que todas las mujeres interesadas 
en participar en esta huelga «es
tán invitadas a tom ar parte en 
estas reuniones, estén o no vin
culadas a grupos activistas o par
tidos políticos».

Gregorio Sánchez Yébenes y Juana Caro

DOCE PROPUESTAS

Juana Caro ha enumerado las 
doce propuestas que su grupo re
gistró para que el PSOE las in
corporara al presupuesto, sin éxi
to. Entre ellas destaca un plan

local de empleo para los para
dos excluidos de los planes de 
empleo de la Junta o la D iputa
ción; subvenciones para las aso
ciaciones de madres y padres de 
alumnos; más fuentes de agua 
potable en plazas y zonas ver
des, pistas polideportivas en la

Avenida de Castilnuevo y Parque 
del Este, columpios adaptados 
para niños con discapacidad, 
aparatos de estiramiento para 
deportistas en el Parque Cervan
tes y la rehabilitación del edificio 
de los Silos para jóvenes crea
dores.

DE DESCUENTO 
EN M O NTURAS  
DE MARCA*

m 2a CAFA DE
+  RECALO*

®  D E M A R C A  P R O P IA

v t j g u E

CU FENDI

T O U S  GUESS
RALPH LAUREN 

DOLCE & GABBANA

'Consulta condiciones en óptica y selección de 
monturas aplicables al 50% y a la 2* gafe de regalo. 
Sólo hasta fin de existencias.

V A L D E P E Ñ A S
C a lle  V irg e n . 9 / / Te lf. 9 2 6  7 0  22  55

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #292, 19/1/2018.



V a ld e p e ñ a s  0 9 .Jaraiznoticias | v ie r n e s , 19 | e n e r o  2018

Podemos participa en la concentración de policías y 
guardias civiles por la equiparación salarial

Miembros de Podemos Valdepeñas con representantes de JUSAPOL

IEl pasado 
sábado en 
Valdepeñas

■ JARAIZ
Jusapol (Justicia Salarial Policial) 

emprendió el pasado verano una 
Iniciativa Legislativa Popular (ILP) 
que propone recoger las 500.000 
firmas para permitir la tramitación 
parlamentaria de sus reivindica
ciones. El pasado sábado miem
bros de la Guardia Civil y de la 
Policía Nacional se concentraron 
en la Avenida Primero de Julio de 
Valdepeñas para difundir sus de
mandas y solicitar apoyo a los 
representantes políticos y a la ciu
dadanía.
Jusapol indica que "son muchos 

años de promesas incumplidas, 
de palmaditas en la espalda, de 
discursos vacíos de contenido, de 
palabras bonitas, pero las nómi
nas siguen siendo las mismas; si
guen siendo muy inferiores a la 
de los policías autonóm icos. 
Consideramos que las retribucio
nes de los policías autonómicos 
son acordes al nivel de exigen
cia y peligrosidad de la función 
policial, ya que los tiempos es
tán cam biando y cada vez se 
hace más peligrosa esta profe
sión. Por ello consideramos que 
la equiparación se ha de hacer 
al alza".

ACUERDO OLVIDADO

Podemos Valdepeñas, única fuer
za política que acudió a la llama
da del pasado sábado y firmó su 
compromiso con esas reivindicacio
nes, coincide con que la equipara
ción debe ser al alza. Afiliados de

la formación morada acompaña
ron a los agentes y firmaron sus rei
vindicaciones. Luis Benítez de Lugo 
y Belén Campos han declarado que 
"se trata de las instituciones mejor 
valoradas de España, por su labor 
diaria en la lucha contra las injusti
cias, por defender la ley frente a 
los corruptos y delincuentes, arries

gando su propia vida para salvar 
a la del ciudadano. Eso no se ve 
reflejado en su nómina. En 1992 
se firmó un acuerdo por la equipa
ración, pero tanto el PP como el 
PSOE lo dejaron en el olvido.

Ambos partidos en periodos 
electorales hacen promesas que 
luego, una vez alcanzado^ el G o

bierno, no cumplen. En 2008 se 
bajó un 5 por ciento su salario, 
que quedó congelado a partir de 
esta fecha. En 201 7 les han subi
do un 1 por ciento, por debajo 
del IPC. Mientras que los políti
cos de todas las demás fuerzas 
cobran sueldos elevados, en Po
demos defienden que los políti
cos no deben cobrar más de tres 
salarios mínimos (2.207 euros 
brutos al mes) y que las fuerzas 
de seguridad estatales deben ver 
equiparado su salario con las 
fuerzas policiales autonómicas. 
España es uno de los 20 países 
más seguros del mundo, en par
te gracias a la eficacia de nuestra 
Policía Nacional y Guardia Civil".

600 EUROS DE DIFERENCIA

Las principales diferencias sala
riales con ¡as policías autonómi
cas son, una media de unos 600 
euros brutos al mes, dependien
do de escalas y puesto de traba
jo, diferencias en las horas extras, 
asistencias a juicios como peritos 
en días libres, pagas extraordina
rias y sobre todo en la jubilación.

Jusapol es un proyecto iniciado 
en la Comisaría de Palencia por 
un grupo de policías nacionales 
ante la injusticia de que un policía 
autonómico cobre bastante más 
que un Policía Nacional o un Guar
dia Civil. Se proponen informar y 
concienciar a la sociedad en ge
neral, a los políticos y a la prensa 
de las causas que originan sus rei
vindicaciones. Jusapol ha informa
do que llevan recogidas más de 
450.000 firmas en apoyo a su ILP

Firma de apoyo del secretario general de Podemos tfaldepeñas

G a n a l  0 0 0
R e p o s ta n d o

Por cada 20

euros
en

“ * S f
•

100‘v>»

en el sorteo de 1000 euros en (¡Murante 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le  hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stación de S erv ic io  L A G U N A - A vda. del V ino, 10 - 926 313 348

IMPORTANTE NOVEDAD
Ahora somos INSTALADORES AUTORIZADOS del Sistema GLP para incorporar el Gas como combustible alternativo en los motores de Gasolina 

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO EXCLUSIVO EN VALDEPEÑAS
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¡ero d e le g a d o  de AHIM AS.
C on la in te g ra c ió n  de C o - 

m u n i t e l ia ,  la  o p e r a d o r a  
A H IM A S  re fu e rz a  su p o s i
c ión  en C a s tilla  la M ancha  
y busca a fia n z a r su pos ic ión  
p a ra  l le g a r  a m ás de un 
m illó n  de ho g a re s  en 2 0 2 0 . 
AH IM AS ac túa  com o  d in a - 
m iz a d o r de los o p e ra d o re s  
lo ca le s , de los que  se e s ti
ma existen más de 3 .8 0 0  en 
to d a  España. Las o p e ra d o 
ras lo c a le s  in te g ra d a s  en 
A h í+  son: B laveo , S ched ia , 
S egura  W ire le ss , S p o ttin g  
B ra n d , S to re  C o m m u n ic a 
tio n s , A h í+  E uropa y A h í- f 
C o m u n ite lia .

Seminario 
sobre 
«contratos 
civiles y  
mercantiles: 
régimen 
jurídico y  
fiscalidad» 
en la UNED
■ JARAIZ
fe El jueves 18 de enero se ha im
partido en el Centro Asociado de 
la UNED de V a ldepeñas el 
Seminario »Los contratos civiles 
y mercantiles: régimen jurídico y 
fiscalidad», dirigido a abogados, 
economistas, alumnos de las ca
rreras de Derecho, Económicas y 
Adm inistración y Dirección de 
Empresas, gestores y asesores fis
cales, así como a todas las per
sonas interesadas en esta mate
ria.

Las conferencias del Seminario 
han podido seguirse presencial
mente, en el Centro Asociado, o 
bien on Une.
Los objetivos de las diversas con

ferencias fueron el estudio de a l
gunos de los principales contra
tos civiles, mercantiles y adminis
trativos, analizando su regulación 
legal, la jurisprudencia aplicable 
y el régimen fiscal de los mismos.

Un amplio Programa para que 
las personas interesadas se pon
gan al día, de la mano de espe
cialistas que aportaron cuestiones 
interesantes sobre los diversos te
mas.

ATAD inicia la campaña «Huchas Solidarias 2018» con el 
objetivo de mantener 70 establecimientos colaboradores

Comunitelia se integra en Ahí+ para crear Ahí-i- Comunitelia

IEs el operador 
de la red de 
fibra óptica y wifi 
en Valdepeñas, 
bajo la marca 
«Valdefibra»

IU9V0

Veterinarios
Cuidamos deél

10 años cuidando de tu mascota
U r g e n c ia s  f í i

626802033
Muí®® W d é s p ite
V e t e r i n a r i o s

T e íf . 920  32 10 44
a SaSda<íe MemWte, esq. Pro), de San Pranésco 
13300 VALDEPEÑAS (CIUDAD ffisi) 
nse‘M'aWerjnarii)s@ysí)oo.»s

■ JARAIZ
■La campaña «Huchas Solidarias 
2017» ha contado con la cola
boración de 70 establecimientos 
que han querido poner a dispo
sición de sus clientes una «hucha 
solidaria» en la cual poder cola
borar con AFAD.

La Asociación de Familiares y 
Amigos de Personas con Disca
pacidad, repartía por los esta
blecim ientos interesados una 
hucha con el logo corporativo de 
AFAD y en la que de manera des
interesada se podía hacer cual
quier tipo de donativo.

La iniciativa que surgió hace 
nueve años a través del Bar Casa 
Julián, demuestra la solidaridad 
de la población valdepeñera y de 
los diferentes establecimientos 
que nos lo han solicitado.

Usuarios de AFAD entregan la hucha solidaria a Churrería Veracruz

COMARCA

En 201 7 la Campaña «Huchas 
Solidarias» se ha realizado tam 
bién en otras localidades fuera de 
Valdepeñas, como son Torrenue- 
va, Santa Cruz de Múdela y Viso 
del Marques, donde AFAD cuen
ta con usuarios a los que presta 
diferentes servicios.
Toda la recaudación va destina

da a continuar con los proyectos 
que desde la entidad valdepeñe
ra se vienen desarrollando a fa 
vor de las personas con discapa
cidad intelectual y de sus familias.

AFAD agradece a todos los es
tablecimientos colaboradores su 
atención y preocupación por te
ner de forma visible la «hucha 
solidaria».

|  JARAIZ/ J.G.
■  La operadora de telecomuni
caciones COMUNITELIA, gestora 
de la red municipal de fibra óp
tica y wifi en Valdepeñas, se ha 
integrado en el operador de ope
radores AHIMAS para seguir cre
ciendo en Castilla la Mancha y 
ofrecer servicios más completos 
de Internet, telefonía fija y móvil 
a precios competitivos.

"Esta integración nos ayuda a 
afrontar nuestro crecimiento en 
un sector cada vez más concen
trado", asegura Angel Cantón, 
director general de Comunitelia, 
que pasará a llamarse Ahí+ C o
munitelia. La operadora castella- 
nomanchega firmó en fechas pa
sadas su integración en Ahí-t-, el 
operador que aúna operadores 
locales de toda España.

El objetivo de AHIMAS es crear 
sinergias y ofrecer conocimiento 
y garantía de futuro a sus socios 
locales para que puedan ofrecer 
servicios de banda ancha más 
completos y competitivos. La cer
canía con el cliente y la elim ina
ción de la brecha digital entre 
grandes urbes y zonas rurales 
son la finalidad de AHIMAS.

Con sede en Tomelloso, Comu
nitelia tiene despliegues tecnoló
g icos que llegan  a más de 
280.000 habitantes en Castilla la 
Mancha, principalmente en Tole
do y Ciudad Real. La compañía, 
que ha desplegado fibra óptica 
en toda la red de Valdepeñas, 
efectuará futuros desarrollos en 
Albacete, Cuenca y Guadalajara, 
lo que le posicionará como el pri
mer operador local que dará ser
vicio a la totalidad de las provin
cias de Castilla la Mancha. 
"Nuestro principal objetivo es lle

var la mejor conexión a Internet 
a aquellas zonas que aún sufren 
un acceso deficitario, desplegan
do para ello las infraestructuras 
necesarias" explica Ángel Cantón.

Máximos representantes de Comunitelia y Ahí +  tras la firma del acuerdo

Un modelo de 
negocio que ayuda a 
los operadores 
locales

"Para noso tros  es un o rg u 

llo  c o n ta r con la e x p e rie n 
cia de C o m u n ite lia . T ienen 
un g ran  c o n o c im ie n to  de las 
necesidades de la p o b la c ió n  
c a s te lla n o m a n c h e g a  y su 
tra b a jo  p a ra  d e s p le g a r las 
redes e in fra e s tru c tu ra s  n e 
c e sa ria s  p a ra  lo g ra r lo  ha 
s ido  e x c e p c io n a l" , com en ta  
M a n u e l H e rn á n d e z , conse-
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Lumbre de San Antón en el Parque de las Infanta Hoguera en El Lucero

Hogueras de San Antón en El Lucero y  Cachiporro

I Cientos de 
vecinos 
compartieron 
charla y viandas 
entorno a la 
lumbre, el 
sábado previo al 
17 de enero

■ JULIÁN GÓMEZ
BLa tradición, lejos de perder
se, se mantiene en los barrios

más populares de la periferia de 
Valdepeñas, gracias al empeño 
de las asociaciones de vecinos.

En la tarde-noche del sábado 
1 3, en el fin de semana previo a 
la festividad de San Antón, se 
encendieron hogueras (hasta 
donde JARAIZ conoce), en los 
barrios del Lucero, Cachiporro y 
Fátima.

La asociación de vecinos del 
Lucero, por iniciativa de su ¡unta 
directiva, prendió su gran hogue
ra en una parcela próxima a la 
Residencia de Mayores, a donde 
medio centenar de vecinos acu

dieron a disfrutar del calor y des
tello del fuego, de la charla en
tre amigos y de las carnes asa
das en brasas. Avanzada la tar
de se sorteó un jamón que co
rrespondió a las asistentes a uno 
de los talleres que organiza la 
asociac ión . El encuentro fue 
aprovechado tam bién para la 
venta de las «galletas solidarias» 
en ayuda del pequeño Alvaro, 
que jado de una enferm edad 
'rara ' que requiere de un costo
so tratamiento. Solidaridad, con
vivencia y buen ambiente en el 
gélido anochecer de enero.

En otro extremo de Valdepeñas, 
en el Parque de las Infantas, la 
asociación de vecinos Juan Alcai
de, que preside Juan José Gar
cía Gómez-Cornejo, se afanó por 
acoger y agradar a los 350 val- 
depeñeros (estimación de la or
ganización) que se acercaron 
atendiendo la invitación. Alrede
dor de las llamas y brasas, se re
partieron 15 kilos de chorizos 
asados, otros tantos de panceta 
y de salchichas, regados con 
nada menos que 1 25 litros de li- 
moná. El que se quedó con ham
bre (y sed) fue porque quiso.

Miembros de los distintos gru
pos políticos municipales y parti
dos aún sin representación con
sistorial recorrieron las hogueras 
una por una.

El origen de la tradición de las 
hogueras de San Antón se pier
de en la memoria del pueblo. Ha 
tenido épocas en que apenas se 
mantuvo. En generaciones pasa
das eran grupos de amigos quie
nes, en cualquier espacio propi
cio, encendían lumbre, comían, 
bebían y se divertían. En la ac
tualidad la costumbre acumula 
un buen número de años segui
dos como una cita que no falla 
gracias a los colectivos vecina
les.

Autoridades acompañan a miembros de la Asociación de Vecinos Juan Alcaide, en 
Cachiporro

■ ANTONIO LÓPEZ
En la m añana del miércoles 

17 se declaró un incendio en 
una vivienda de la calle C orre 
deras, tram o entre Avenida Pri
mero de Julio y calle Batane

ros, del que sólo hubo que la 
m entar daños m ateria les. El 
Parque de Bomberos desplazó 
dos camiones para extinguir el 
fuego.

HOTEL EL HIDALGO

EL HOTEL EL HIDALGO te ofrece el espacio único que buscas para 
disfrutar de la PRIMERA COMUNIÓN de tu Protagonista com o has 

soñado, con una restauración exquisita, primorosas presentaciones
y un entorno idílico.

La DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO están garantizados, gracias a 
nuestros amplios Jardines, Hinchable y Animación para los Peques.

¡¡VUESTRA COMUNIÓN SERÁ CON NOSOTROS UN DÍA DE PRIMERA!!
S ie m p re  te n e m o s  

un p re su p u e sto  a  tu m e d id a .

Reservas: 926 3130 88 - reseruas@hotelelhidalgo.es 

Autovía de Andalucía Km. 194 - Valdepeñas
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Escuelas, 59 Valdepeñas

m o diseñadas para vivirlas solo en:

Cervantes, 36 Vva de los infantes www.multiopticasbarba.com §3

mumóPTicas
Barba
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Castilla La Mancha

Castilla-La Mancha no es solo la tierra de los molinos
de viento y del Quijote. Castilla-La Mancha es eí legado vivo 

de Roma en lugares como Segóbriga o Carranque. La tierra de algunos de 

los más impresionantes castillos, como el de Calatrava I-a Nueva o Belmente.
Es el lugar donde encontrarás grandes joyas del gótico como 

las catedrales de Toledo, Cuenca o Sigtienza. Castilla-La Mancha esconde 

una sorpresa a cada paso. Castilla-La Mancha es mucho más.

r^  EN UN LUGAR
s  de tu vida

#CLMesmuchomás
www.turismocastillalamancha.es
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►► El pabellón polideportivo será realidad en 2018
Satisfacción en San Carlos del Valle por el archivo de los 
proyectos de minas de tierras raras

Preocupación en el Ayuntamiento, por el
■ JULIÁN GÓMEZ

El Ayuntamiento de San Carlos 
del Valle, en 2017, como obras 
más destacadas, remodeló la 
plaza Rosillo de Castilla La Man
cha, donde se han cambiado los 
viejos adoquines por loseta. Se 
han sustituido los árboles, por 
otros con raíces que no levanten 
el pavimento y nuevo mobiliario 
urbano. Se ha construido una se
gunda pista de padel y con el plan 
de obras de la Diputación, se ha 
instalado una cubierta sobre una 
de las canchas de padel y al acon
dicionamiento dei acceso a estas 
instalaciones.

Está construyéndose un gimna
sio con dos salas, una para má
quinas de musculación y otra para 
aeróbic, pilotes y bailes de salón, 
con vestuarios y aseos. La inver
sión ronda los 1 60.000 euros, de 
los que 70.000 euros provienen 
de la Asociación Alto Guadiana- 
M ancha; otros 7 0 .0 0 0  euros 
aportados por la Diputación y un 
1 0 por ciento que pone el Ayun
tamiento.

En materia de infraestructura 
deportiva, el mayor proyecto y 
reivindicación del pueblo, con su 
alcalde al frente, es un pabellón 
polideportivo cubierto, muy de
mandado por la población en 
general, y específicamente por los 
alumnos de las Escuelas Deporti
vas Municipales, que ahora tiene 
que practicar su deporte en una 
pista al aire libre, con suelo de 
cemento. "Vamos de lleno a por 
el pabellón. No sé si en Castilla 
La Mancha haya un pueblo de 
1.200 habitantes sin unas insta
laciones dignas". El Ayuntamien
to intenta recabar la colaboración 
de la Junta de Comunidades, 
pero el equipo de gobierno ha 
tomado ya la decisión de acome
ter el proyecto, recurriendo a un

préstamo bancario si es preciso.
Cuando el actual alcalde fue in

vestido por primera vez, en 2003, 
el Ayuntamiento acumulaba una 
deuda de 320.000 euros, de los 
que quedan por pagar 38.000 
euros. La deuda se quedaría a cero 
a mediados de 2019. "Si vamos a 
préstamo, creo que está más que 
justificado". El coste del pabellón 
rondaría los 400.000 euros.

En la recta final de la legisla
tura, el municipio tiene pendien
te la segunda fase de restaura
ción de "nuestro pequeño Vati
cano", la m onum ental Iglesia 
del Santo Cristo del Valle, con 
un presupuesto de 2 2 0 .0 0 0  
euros, que afectaría al exterior 
del templo. Hay partes de la fa 
chada que están muy deteriora
das por la intemperie. Lo más 
urgente, que era reparar las cu
biertas, se llevó a cabo en la 
primera fase. El convenio entre 
la Junta de Comunidades y el 
Obispado reparte la financia
ción en un 70 y un 30 por cien
to respectivamente.

Desde el mes de marzo de 
201 7, San Carlos del Valle cuen
ta con un nuevo Tanatorio, pro
movido por una empresa de Ar- 
gamasilla de Alba, a la que ha 
cedido parte del suelo el Ayunta
miento.

En el colegio, se ha construido 
un aula para educación física, 
aseos nuevos para educación in
fantil y para el profesorado. La 
mano de obra se ha contratado 
por medio del Plan de Empleo de 
la Junta de Comunidades. Los 
materiales los ha pagado el Ayun
tamiento (70.000 euros).

En la Universidad Popular, por 
segundo año funciona una Escue
la municipal de Idiomas, que ya 
ronda las 300 matrículas (con una 
.población de 1.200 habitantes).

agotamiento de las reservas de agua

AGUA, LA AMENAZA

En diciembre, los alcaldes de los 
municipios que se abastecen del 
pantano de Vallehermoso (La So
lana, San Carlos, A lham bra y 
Carrizosa) se reunieron en La So
lana con representantes de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana y de la empresa públi
ca Aguas de Castilla La Mancha. 
Se informó de que el pantano tie
ne sólo 2 hectómetros cúbicos, de 
los que más de medio hectóme- 
tro es cieno. Si al pantano sigue 
sin entrarle agua, la previsión es 
que se agote en el mes de junio.

En enero habría que empezar a 
tomas medidas excepcionales de 
ahorro. Se piensa en rehabilitar 
el pozo de Los Genaros, para lle
var agua desde allí al pantano. 
Las restricciones pueden afectar 
al normal suministro tanto del 
consumo humano como de rie
gos agrícolas.

CARPETAZO A LAS TIERRAS 
RARAS

San Carlos del Valle fue uno de 
los pueblos que más se movilizó 
en contra de los proyectos mine
ros de extracción de tierras raras

en el Campo de Montiel. El Ayun
tamiento recogió firmas entre los 
vecinos en oposición a este tipo 
de minería. Afectaba a una am 
plia extensión del término muni
cipal, de un pueblo que es cien 
por cien agrícola. En el Ayunta
miento eran escépticos a la pro
mesa de restitución de los culti
vos una vez que finalizase la ex
tracción, en el periodo de unos 
diez años. "Siempre me he pro
nunciado en contra. Somos un 
pueblo agrícola y tenía que de
fender nuestros intereses. Por la 
promesa del empleo que iba a 
generar la mina, no podíamos 
condenar nuestras viñas, olivos y 
cereales.

HOSPEDERÍA MUNICPAL

A dos años de la apertura de la 
Hospedería Municipal por la em
presa concesionaria, la valoración 
es altamente positiva, porque se 
ha alcanzado el objetivo de reci
bir visitantes que pernocten en el 
pueblo, ofreciendo un alojamien
to y restaurante de calidad y en 
sintonía con el entorno monu
mental del centro de San Carlos 
del Valle. La Hospedería ha con
solidado un equipo humano es
table. Ofrece una carta de platos 
muy elaborados, con una relación 
calidad-precio muy aceptable.

El mayor impulso a la nueva 
Hospedería M unicipal de San 
Carlos lo dieron sus majestades 
los Reyes de España, Felipe y Le
ticia, que hicieron escala allí des
pués de su visita oficial a Villanue- 
va de los Infantes. Es la publici
dad a coste cero más eficaz que 
se podía desear. Es complicado 
acercarse un fin de semana a la 
Hospedería y poder comer sin 
reserva previa.
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Moral será escenario de la Ruta de la Pasión Calatrava
H Diez municipios recrean el espectáculo de la Semana Santa del Campo de Calatrava
■ JULIÁN GÓMEZ

Moral de Calatrava acogerá del 
9 al 11 de marzo, la Ruta de la 
Pasión Calatrava, en la que se han 
implicado diez municipios de la 
comarca, ¡unto a la Asociación 
para el Desarrollo del Campo de 
Calatrava. 50 cofradías y 20 ban
das de música toman parte en un 
itinerario cofrade, singular en su 
liturgia y estética en esta comar
ca del centro de la provincia de 
Ciudad Real. La celebración cuen
ta desde 2007, con la Declara
ción de Fiesta de Interés Turístico 
Nacional. Las poblaciones que 
llevan a cabo la Ruta de la Pasión 
son Aldea del Rey, Almagro, Bo- 
laños, Granátula, Miguelturra, 
Pozuelo, Torralba, Valenzuela, 
Moral y Calzada de Calatrava.

El alcalde de Moral, Manuel To
rres, se muestra más que satisfe
cho por la elección de su locali
dad como escenario de la Ruta. 
Un evento al que rodearán otras 
actividades dignas de conocer, 
como una Ruta de Tapas de Se
mana Santa en los bares y res
taurantes moraleños, un merca
do medieval o un 'video map- 
ping' con imágenes de la Pasión 
Calatrava.. La celebración coin
cidirá con la inauguración de la 
reforma de la Plaza de España de 
Moral.

Torres Estornell confía en el im 
pulso que Moral adquiera gracia 
a la Ruta y después del éxito a l

canzado este año con el ya tradi
cional Belén Viviente, que trasfor
ma el centro histórico del pueblo 
en una gran maqueta poblada 
por cientos de voluntarios figuran
tes y que es ya una referencia en 
tiempo de Navidad, en toda Cas
tilla La Mancha.

Más próxima en el calendario 
está la Romería de San Blasy"Re- 
samblás"; la fiesta más destaca
da y genuino en Moral de Cala
trava, que reunirá a miles de par
ticipantes el fin de semana del 3 
y el 4 de febrero.

CIUDAD DEPORTIVA

Moral de Calatrava tiene en 
marcha otras realizaciones y me
joras para el municipio, como la 
construcción de la Ciudad Depor
tiva, ejecutada ya en un 60 por 
ciento y presupuestada en un to 
tal de 700.000 euros. Para mar
zo habrá finalizado la primera 
fase. El Ayuntamiento destinará
40.000 euros a la compra de 
material y contará con el Plan de 
Empleo de la Junta de Comuni
dades para acometer los vestua
rios y gradas. Se espera que en 
octubre, la Ciudad Deportiva esté 
acabada.

Una inversión más será la com
pra de un solar en el centro de 
Moral, para crear un aparcamien
to público con 40 plazas, en lo

que se emplearán 90.000 euros.
En proyecto estaría también la 

instalación de una tubería de unos 
500 metros para evacuar aguas 
pluviales en la zona más conflic
tiva del casco urbano por inun

daciones.
El Ayuntamiento de Moral apro

bó en diciembre en presupuesto 
para 2018, cifrado en 4,8 m illo
nes de euros, con el voto en con
tra de la oposición, que presentó

un paquete de enmiendas que 
afectaban al 1 por ciento del to
tal; unos 50.000 euros, que se
gún el alcalde hubieran condicio
nado otros gastos previstos para 
el nuevo año.

Viernes 2 de Febrero
Tradicional fiesta de Candelaria, todos a comemos el hornazo. 

Abriremos las puertas de  la plaza com o todos tos años a tas! 5,00 pm no hace falta 
hacer cola con todos tos vehículos del H ato, con uno por hato bastará.

Domingo A de Febrero
Celebración de  Resanblas en el paraje habitual, oficiándose la Santa Misa a  las

12.30 dm  y después se procesionará al Santa. 
■ ' .-«fU «v,.-* LunesS de Febrero

Nofa. Resanblasto, para ¡os más atrevidos, a apurar y fin de nuestra Romería.
la  junta no se hace responsable d é lo  que pudiera ocurrir con grupos o vehículos. En el horario d e  misa no se admitirán donativos al Santo.GRACIAS 

B Exento, Ayuntamiento de MORAL DE CALATRAVA pondrá servicio de  AUTOBUS para bajar de  San Blas c ad a  hora a  partir de las 23.00 horas hasta las 2.00 horas

Sábado 3 de  lebrero
Celebración de San Blas en su santuario. Se oficiará la Santa Misa a  las 11 JO am, 

al término de la misa, se sacará al Santo en procesión por las cates principales.
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Una residencia de mayores, un auditorio y la ocupación del 
polígono, objetivos inmediatos en Santa Cruz de Múdela
»  La alcaldesa Gema García repasa y valora su primer año al frente del Ayuntamiento
|  JULIÁN GÓMEZ

El Ayuntamiento de Santa Cruz 
de Múdela vivió en 201 7 la alter
nancia en la alcaldía, al prospe
rar una moción de censura que 
envió a la oposición al grupo po
pular y conformarse un nuevo 
equipo de gobierno del PSOE, 
con Izquierda Unida-Ganemos y 
miembros de la Plataforma Veci
nal Independiente. Más adelante 
abandonó la coalición la conce- 
¡ala de Izquierda Unida, Cristina 
Di Antonio, dejando en minoría 
al gobierno que se había form a
do en enero. Hay que recordar 
que en esta localidad, el PSOE y 
el PP mantenían un acuerdo de 
gobierno -durante ya dos legisla
turas- que hacía alternar la alcal
día de uno a otro cada dos años, 
en ausencia de una mayoría ab
soluta, en un ayuntamiento con 
hasta cuatro grupos políticos.

Gema García recuerda que la 
iniciativa de la moción partió de 
Izquierda Unida. El PSOE, de he
cho, habría entrado a gobernar 
en julio, por su acuerdo con el PR 
Pero la falta de políticas sociales - 
apunta García- y la imputación 
de Chicharro por presunta pre
varicación, unidas a la presión de 
los demás partidos, llevó a los so
cialistas a anticipar el relevo en 
la alcaldía.

"Los problem as em pezaron 
pronto -relata la alcaldesa- por
que la concejal de Izquierda Uni
da venía poco por aquí y me pi
dió un sueldo. Era una locura, 
pasar de no haber ningún libera
do, a tener varios. Difícil de de
fender. Decidió irse tildándome de 
dictadora. Desde ese momento 
Izquierda Unida trabaja codo con 
codo con el Partido Popular".

Una problemática añadida fue 
la baja por enfermedad de la se
cretaria, que según García, obli
gó a estar varios meses sin cele
brar un pleno. "Conseguimos en 
agosto que viniera una secretaria 
sustituto, que se hizo cargo de 
todo lo pendiente. Cuando lo 
empezaba a asimilar, en noviem
bre se reincorporó la secretaria 
(titular). Todos los proyectos pre
vistos para este año se vieron blo
queados. La licitación de la sali
da hacia Valdepeñas la hemos 
podido sacar en diciembre y po
día haber salido en marzo. Con 
la adjudicación de la Casa de la 
Despensa (en Las Virtudes) pasó 
lo mismo. Teníamos un plan ex
traord inario  para adecuar las 
dependencias de la Policía Local 
y pasó igual. Rehabilitar el pabe
llón polideportivo, lo mismo. La 
gestión se ha visto muy afectada, 
tanto por los técnicos (de lo que 
nadie tiene culpa) como por la 
oposición, que no te deja traba
jar. Cuando ven debilidad, lo 
aprovechan. En un pleno propu

sieron quitarme el sueldo, porque 
consideraban que el acuerdo era 
nulo. Hacen de cada pleno, un 
circo. Hacen de mí el único punto 
del orden del día. No se puede 
ejecutar casi nada. Estamos en lo 
que ellos quieren".
"Cuando entramos, tuvimos que 

hacer frente a casi 200.000 euros 
de facturas impagadas por parte 
del anterior gobierno. Tuvimos 
que hacer una modificación de 
crédito y por fastidiarnos, votaron 
en contra, perjudicando a los pro
veedores".

DECISIÓN DESACERTADA

La alcaldesa reconoce que pre
cipitar la salida de Mariano Chi
charro pudo no ser una decisión 
acertada. "Sinceramente, no es 
que me arrepienta, pero como 
veíamos que Mariano nos había 
ninguneado y había incumplido 
parte del acuerdo y nos propu
sieron trabajar de verdad por el 
pueb lo , pues pensam os que 
cuanto antes mejor. Pero es ver
dad que nos teníamos que haber 
esperado". "Es normal que estén 
dolidos por la moción de censu
ra, pero actúan con revancha 
hasta en lo personal. Me duele 
que utilicen esa política tan baja".

"Recibí amenazas muy duras 
sobre mi persona, en forma de 
anónimos escritos y llamadas te
lefónicas. Todo está en el juzga
do. Pensé en mi hija, y en mi fa 

milia y me pensé continuar". 

RESIDENCIA Y AUDITORIO

Gema García se propone una 
gestión del Ayuntamiento en lo 
que queda hasta las elecciones, 
con la participación de todos los 
corporativos. "Les voy a tener pre
sentes a la hora de lanzar cual
quier tipo de proyecto o licitación, 
para que no me reprochen".

"Una de las cosas que primero 
me plantee fue llevar a cabo la 
residencia de ancianos. Tenemos 
a muchos mayores que están yén
dose a otras residencias a Almu- 
radiel o Valdepeñas. Me faltaba 
el lugar. A través del Patronato de 
Santa Cruz de Múdela y del em
presario Antonio Ruiz, que lleva 
varias residencias en la zona, for
mamos un grupo de trabajo. Te
nemos el edificio de un colegio 
donado por Doña María del Ro
sario. El acuerdo es que el Patro
nato nos lo venda por un precio 
razonable y nosotros lo cedería
mos a la empresa para hacer una 
residencia de ochenta plazas. Era 
la solución más rápida y menos 
costosa".

"Queremos también hacer un 
auditorio, en la Casa de Cultura. 
Nuestra intención es tenerlo este 
año para traer espectáculos al 
pueblo. El centro no cuenta con 
equipamiento escénico".

"Otro proyecto es reurbanizar 
toda la zona de la plaza ¡unto con

la salida de Valdepeñas. Es lo más 
ambicioso para el final de la le
gislatura".

POLÍGONO

De las 42 parcelas del Polígono 
Industrial quedan libres unas sie
te. Se han vendido las fases 1 y 2, 
y están pendientes de urbanizar las 
fases 3 y 4, para otras dos empre
sas que se quieren instalar lo an
tes posible. "Estoy más que satis
fecha, porque nos permite amor
tizar deuda y que entren ingresos 
al Ayuntamiento. Me conformo 
con poder desarrollar y vender las 
seis fases del polígono".

Existe un proyecto de la empre
sa local Clazamar, de crear una 
planta elaboradora de congela
dos que daría empleo a 50 mu
jeres. Bodegas Fernando Castro 
también ha comprado parcelas 
para trasladar y am pliar sus ins
talaciones.

Gema García considera posible 
y viable recuperar al menos una 
parte de la pujante industria ce
rámica y de materiales de cons
trucción que hizo de Santa Cruz 
una población próspera en déca
das atrás.

Un caballo de batalla para este 
municipio es corregir el conocido 
como "calamar" de la Autovía, 
que ha dificultado en extremo el 
acceso al pueblo por el sur, crean
do puntos peligrosos. Tratan de 
que se restablezca la antigua en

trada desde la autovía. Hay un 
perjuicio claro a la industria, pero 
también un número alarmante de 
accidentes por vuelco.

En el plano turístico y patrimo
nial, el Ayuntamiento tiene la pro
puesta de una empresa que ha 
presentado un proyecto para el 
paraje de las Virtudes, centrado 
en el conjunto de la ermita y la 
plaza de toros cuadrada y en la 
conocida como Casa de la Des
pensa, que se convertiría en una 
hospedería municipal. La alcalde
sa considera el proyecto "sensato 
y realista".

El Balneario Cervantes es otro 
de los principales reclamos turís
ticos de Santa Cruz de Múdela. 
Tras una veintena de años desde 
su creación, ha sido vendido al 
grupo Reíais Termal, que gestio
na ocho balnearios. El balneario, 
desde que comenzó la crisis, cie
rra cada año desde el 15 de d i
ciembre al 15 de febrero y sus tra
bajadores son fijos discontinuos. 
El personal está asegurado. El 
balneario da vida al pueblo y 
genera economía en la comarca.

Gema García no contempla, a 
día de hoy, volver a postularse 
para la alcaldía. No ve el clima 
prop ic io  para desarro lla r una 
buena política social en Santa 
Cruz y se declara dolida porque 
se haya "jugado" con algo tan 
personal como su salario. "... a 
no ser que de aquí al final de la 
legislatura todo cambie y tenga
mos armonía. Pero no creo".
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Una empresa de reciclaje 
crearía en Villamanrique más 
de 200 empleos directos

Ha invertido ya en terreno y prepara planes 
de formación

El Ayuntamiento de Villamanrique aco
mete la parte final de la legislatura 2015- 
2019 con dos importantes hitos, determi
nantes para la dinamización de la econo
mía local. Después de la finalización y la 
apertura de la Residencia de Mayores, 
cuando el proyecto había estado parado 
seis años, la localidad cuenta con este im 
portante recurso que, a día de hoy, tiene 
ocupado el 40 por ciento de su capaci
dad. La institución lleva el nombre de "Doña 
Paquita Baeza", la maestra teresiana que 
donó el terreno de una finca fam iliar para 
ese fin. La Residencia, que en breve será 
inaugurada, está regentada por la O N G  
"Mensajeros de la Paz". Consta de 40 pla
zas y ha creado 1 0 puestos de trabajo, in
forma la teniente de alcalde Hacienda y 
Servicios Sociales María Soledad Relució 
Patón.

El segundo gran proyecto atraído hacia 
Villamanrique por el equipo de gobierno 
que preside el alcalde Francisco Jiménez 
González, es la más que probable implan
tación de una gran empresa dedicada al 
reciclado de material y que se calcula que 
podría llegar a crear entre 200 y 300 pues
tos de trabajo para parados de toda la 
comarca. La empresa ha invertido ya en 
terreno y prepara los planes de formación 
necesarios para capacitar al personal que 
trabajaría en la planta, si el proyecto al 
final se ejecuta tal como hoy se plantea. 
Ambos avances, residencia y planta de re- 
ciclado, han de contribuir a que Villaman
rique deje de ser, "sobre el papel", el fur
gón de cola de la provincia de Ciudad Real 
en renta per capita, según un estudio pu
blicado en 201 7.
La empresa de reciclado prevé estar ope

rativa en un plazo de un año y un año y 
medio; ya tiene actividad en otros puntos y 
entre sus promotores se encuentra un em
presario local. Ya se ha constituido como 
"Reciclados Villamanrique" para el proyec
to a llevar a,cabo en esta población. Es, de 
momento, el resultado de la labor de un 
equipo de gobierno, que se ha dirigido a 
varios empresarios villorreños con nego
cios lejos del pueblo, para que se decidie
ran a invertir en él.

La inversión final está presupuestada en 
entre 10 y 1 2 millones de euros. Ya están 
presentándose currículum de aspirantes, 
con distintos niveles de formación y proce
dentes de varios pueblos del Campo de 
Montiel. Parte del proyecto se ubica en 
Carrizosa. El consistorio baraja otras posi
bilidades de nuevos negocios, en los sec
tores de la confección, agroalimentario y 
turismo.

Villamanrique, también ahora, ve apro
bado su Plan de Ordenación Municipal, 
después de nada menos que catorce años 
de tramitación con largos parones, gracias 
al cual se podrá acometer un necesario 
polígono industrial para atraer PYMES y

propiciar el autoempleo.
Francisco Sánchez señala que el Ayunta

miento cerró 201 7 con el 98 por ciento de 
su presupuesto ejecutado, sin deuda y ha
biendo atacado "graves problemas here
dados" en la infraestructura hidráulica o 
alum brado, que probablemente no dé 
tiempo a solucionar del todo en lo que 
queda de legislatura.
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Villamanrique, un legado de historia
En pleno campo de Montie l, al 
sureste de la provincia de C iu 
dad Real se sitúa esta pequeña 
localidad próxima a las estriba
ciones de la Sierra de Alcaraz, 
den tro  de un pa isa je  donde 
predom inan las pequeñas ele
vaciones.

HISTORIA

Bellomonte en el siglo XIII, Bel- 
montejo de la Sierra al ser re 
poblado en los primeros años 
del s ig lo XV y V illam an rique  
desde el 1 8 de d iciem bre de 
1474 en que Don Rodrigo M an
rique, Conde de Paredes y pe
núltimo Maestre de Santiago, le 
o torgó el p riv ileg io  de villa  y 
cuyo nombre tomó por gratitud, 
apartándole de Torre de Juan 
Abad del que era aldea.

EDIFICIOS MILITARES:

TORRES DE XORAY:

Se tra ta  de una fo rta leza  de 
época musulmana, situada en 
lo alto de un cerro de 852 m e
tros de a ltura, en el margen 
izquierdo del arroyo de las A lia 
gas, en el p a ra je  co noc ido  
como el Estrecho de las Torres.

TORRE DE LA HIGUERA

Torreón de planta cuadrada y 
esquinas redondeadas, cons
tru ido  de mampostería y silla- 
rejo. Conserva todos sus muros, 
aunque en uno de sus lados ha 
perdido un trozo de lienzo y una 
terraza en la que no quedan ya 
restos de almenas.
Su aspecto hace pensar en una 
construcción cristiana del siglo 
XIII.
Su función era de torre de v i
gía. Construida sobre un cerro 
perm ite la visib ilidad tanto ha
cia el C a s tillo  de M on tizón  
como hacia Eznavejor.

CASTILLO DE M O NTIZÓ N

Es un castillo medieval, de muy 
fuertes y gruesos muros. Cons
tru ido  sobre una no muy eleva
da form ación rocosa del te rre 
no, en el margen derecho del 
río Guadalén.
Fue declarado Monumento His
térico-Artístico de carácter na
cional, según Real Decreto 8 2 3 / 
1983, de fecha 23 de febrero, 
publicado en el Boe n° 92, del 
18 de abril del mismo año.
Se trata de una construcción de
fensiva. Es una de las grandes 
fortalezas construidas por las 
Órdenes M ilitares de C aba lle 
ría. Fue cabecera de la Enco
m ienda que lleva su nom bre 
(M ontizón), de la O rden  de 
Santiago.

EDIFICIOS CIVILES:

La casa de los Manrique, cono
cida en esta loca lidad  como 
Casa Grande, es un edificio Re
nacentista de carácter civil, con 
bello patio colum nado y ga le
rías de balaustres de madera y 
pies derechos que sostienen un 
tercer cuerpo de escasa altura.

Las primeras noticias que se 
tienen de dicha mansión son en 
la Carta de Privilegios que el 
Maestre Don Rodrigo M anrique 
otorga a Belmonte de la Sierra, 
nombre prim itivo de este pue
blo, en el año 1474 cediéndo
le al Concejo de esta villa.

Fue declarada Bien de Inte
rés Cultural con la categoría de 
"Monumento".

NOBLES BLASONES:

La heráldica está representada 
en V illam anrique por un consi
derable número e blasones que 
sitúan al m unicipio en el tercer 
lugar del C am po de M ontie l, 
después de Infantes y la Sola
na.

EDIFICIOS RELIGIOSOS:

IGLESIA PARROQUIAL: SAN 
ANDRÉS APÓSTOL

De finales del siglo XV al XVII - 
Uso: Culto religioso 
Este magnífico templo nos reve
lo la transición del gótico al re
nacimiento con espléndido pór
tico renacentista e interior de una 
sola nave con capillas laterales.

Construida por la Orden de 
Santiago. Tiene una torre en el 
ángulo sur-oeste a la que se ac
cede por una interesante y poco 
frecuente escalera de caracol 
de piedra labrada. La torre  es 
de planta cuadrada inferior y de 
planta octagonal superior con 
cuatro fogones en las esquinas 
de las que tres de ellas perm a
necen en buen estado.

Llam a poderosam en te  la 
atención su bella fachada. Es 
una de las portadas más intere-
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(Viene de la pág. anterior)

santes de todo el Renacimiento 
de la zona. La portada decora
da con grutescos, muy en re la
ción con el estilo de Andrés de 
Vandelvira magnífico y famoso 
arquitecto renacentista que tra 
bajó en la catedral de Jaén.

FIESTAS TRADICIONALES

A principios de año el 1 7 de 
enero San Antón, la víspera con 
lum inarias encendidas por los 
vecinos se fo rm an grupos en 
conversación y cánticos, sobre 
las ascuas se calientan tortas de 
pastor y el día del santo misa, 
procesión y concurso del sabro
so dulce dedicado al santo.

El 25 de abril San Marcos 
con romería para comer el tra 
dicional hornazo y los huevos 
pintados y las antiguas costum
bre de atar el nudo al d iablo 
en el sembrado.

EL primer dom ingo de mayo 
la Virgen de M airena, devoción 
com partida con los vecinos de 
Puebla del Príncipe, el intercam
bio se produce en los límites de 
los térm inos, en el lugar cono
cido como las Quebradas.

El 3 de mayo las Cruces y el 
1 5 San Isidro.

El 1 0 de Julio San Cristóbal.
Desde el 28 de septiembre 

hasta el 3 de Octubre, tiene lu 
gar la festividad más im portan
te de V iliam anrique y con m a
yor repercusión externa de la 
localidad. Las fiestas patrona
les de "San M iguel Arcángel y 
sus célebres encierros fueron 
declaradas Fiestas de Interés 
Turístico Regional el 1 2 de D i
ciembre de 2014.

Al rem ontarnos en los o rí
genes de la fiesta de San M i
guel, todo indica que los encie
rros tom aron su gran auge en 
tiempos del rey Carlos V.

Desde el 28 de Septiembre 
hasta el 3 de Octubre, tiene lu
gar la festividad más im portan
te de V iliam anrique y con m a
yor repercusión externa de la lo 
calidad. Las fiestas patronales 
de "San M iguel Arcángel fueron 
declaradas "Fiestas de Interés Tu
rístico Regional y sus célebres 
encierros", el 1 2 de Diciembre 
de 2014 .Existe una gran afición 
taurina que hace que un peque
ño pueblo tenga vacas todas las 
tardes durante el festejo.

Es un gran acontecim iento 
que ofrece una especial re le
vancia desde el punto de vista 
cultural, trad ic iona l y turístico. 
Atrae una gran capacidad de 
visitantes.

Las fiestas de San Miguel A r
cángel brindan una vez más la 
posibilidad de disfrutar de unos 
días de descanso, de diversión 
y de encuentro con la fam ilia , 
los vecinos del pueblo.

Actualmente cuentan con 7 
ganaderías. Los ganaderos ce
den las vacas a ltru is tam ente  
para el disfrute del pueblo y v i
sitantes.

La peculiaridad de estos en
cierros es que las reses "N U N 
CA SON SACRIFICADAS" sino 
devueltas a los ganaderos.

Este peculiar hecho ha dado 
lugar a que estas fiestas a tra i
gan a miles de visitantes de 
todo tipo. Se ha convertido en 
un atractivo turístico y cultural 
atrayendo una elevada afluen
cia de gente.

ooLm im m
S.G.Í1 of VALDEPEÑAS 
Til, (+34) 828 320 055 
wwMtf.calival.com
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Bodegas Fernando Castro traslada y unifica sus 
instalaciones en el polígono industrial de Santa Cruz
►► Aumentó sus ventas un 18 por ciento, gracias a la nueva línea de espumosos y a la exportación

■ JULIÁN GÓMEZ
■  Bodegas Fernando Castro 
cerró 2017 con un resultado 
muy positivo, al registrar un in 
cremento de ventas de un 18 
por ciento y to ta lizar 40 m illo 
nes de envases (botellas y bag 
in box) bajo D enom inación de 
O rigen  Valdepeñas, La M an 
cha y otras figuras de calidad 
e indicación geográfica.

El incremento, explica su ge
ren te , Fe rnando  C as tro , es 
consecuencia de la nueva línea 
de vinos espumosos, cuyo p ro 
cesado está activo las 24 ho 
ras del día. De este tip o , ia 
bodega com ercializa las m ar
cas Raíces, Calaviña y C arm e
la, además de distintas marcas 
blancas para cadenas de a li
m e n ta c ió n . Sus p r in c ip a le s

destinos son el C aribe, Japón 
y países escandinavos.

La exportación tuvo tam bién 
un acusado incremento en esta 
industria , que vende fuera de 
España el 80 por ciento de su 
producción. Especialmente vio 
crecer sus ventas en los m er
cados norteam ericano y brasi
leño.

En el mercado nacional, Fer
nando C astro ind ica  que es 
com plicado crecer. Las com pa
ñías más im portan tes tienen 
"copadas" las grandes super
ficies de a lim entación. El con
sum idor tiende a consum ir los 
vinos de su tie rra  y en España

¡Pasa a la pág. siguiente)

F e r n a n d o
B O D E G A S  FAMILIARES DESD

L r O ENTIDAD
AUTORIZADA

merro

CUIDAMOS DE SU SEGURIDAD

Tlf.: 926 347 779 
Fax: 926 316 931
E-mail: itvval@telefonica.net

H O R A R I O
Mañanas: 9 ,00-14,00 
Tarde: 16,00 -  19,30
Sábados: 9,00 -  14,00
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(Viene de lo pág. anterior)

prácticam ente todas las reg io 
nes son p ro d u c to ra s . En el 
m ercado local las marcas Raí
ces, Viña Lastra y C astillo de 
Baños son las más reconocidas 
y dem andadas.

REORGANIZACIÓN

Los objetivos para 2018  pa
san por re fo rzar el m ercado 
brasileño, im plantar los nuevos 
precios, com o consecuencia 
del aum ento del precio de la 
uva en 2017 y una reo rgan i
zación in terna in tegra l de la 
empresa, adap tándo la  al in 
cremento de su negocio, incor
porando a nuevos técnicos y 
generando una p lan tilla  más 
espec ia lizada . Bodegas Fer
nando Castro tiene hoy 115

empleados y oscila entre el te r
cer y el cuarto lugar del ran- 
king de bodegas de la D eno
m inación de O rigen Valdepe
ñas en volum en de ventas.

CATEGORÍA Y PRECIO

La em presa ha a d q u ir id o  
buena parte del po lígono in 
dustria l de Santa Cruz de M ú
dela (población a la que per
te nece ), d o n d e  en los tres 
próximos años trasladará, un i
ficará y am p lia rá  sus actuales 
instalaciones, incluyendo nue
vas y m ayores m á q u in a s  y 
equipos. "Aspiramos a o rg a n i
zamos bien. Es tiem po de cam 
bios, de subida de precios y 
podemos aspirar a mantener el 
nivel de ventas que tenemos, 
elevar la categoría de nuestros 
vinos y su precio", concluye el 
em presario.

Ĉ * O c o N MarZ° 2017

* *  Cuñete

Fortalecimiento agricultura y ganadería 
H A IT Í 50 ,000 €

La subida de precios de los aiimení:os, creada
artificialmente por ¡secuta sólo les beneficia a
ellos, perju dícando tanto a los agricultor como a
empresas le cales de países en desarrollo

EL MUNDO NO NECESITA MÁS COMIDA 
NECESITA MÁS GENTE COMPROMETIDA

M anos W .?U nldas
delegación de Ciudad‘Real

rV
g g g ^ k

■ •-----YA 1H
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IATEO
STRUCTORAEMIR

Salida del Moral, s/n -13300 VALDEPEÑAS - Tel.: 926 32 26 34 - Fax: 926 32 50 66
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El alcalde de Infantes reivindica políticas de apoyo a que las 
gentes vivan en los pueblos
►► Presenta en FITUR en proyecto "Ciudad del Siglo de Oro"
■ JULIÁN GÓMEZ

El Ayuntamiento de Villanueva 
de los Infantes fía el desarrollo del 
municipio y, en primera instancia, 
el mantenimiento de la población, 
al fomento de la actividad agrí
cola y turística, auténticos moto
res de la economía de esta cabe
cera de comarca del Campo de 
Montiel. Una comarca que pese 
a su rico patrimonio monumen
tal y natural, y a su potencial en 
la industria agroalimentaria, está 
amenazada por una imparable 
despoblación.

Infantes, gracias a su condición 
de ciudad monumental, que le ha 
llevado a ingresar en la Asocia
ción de Pueblos Más Bonitos de 
España (la forman 68 municipios) 
y a su pujante actividad agraria, 
escapa a esa alarmante tenden
cia, que provoca en algunas lo
calidades, que en todo un año 
nazca el mismo número de per
sonas que las que fallecen en un 
solo mes. La Oficina de Turismo 
de Infantes registró en 2017 un 
aumento de visitas del 40 por 
ciento.

Para este año, la histórica ciu
dad afronta dos proyectos tras
cendentes de cara al final de la 
legislatura municipal. Uno es la 
restauración de la Casa de Rue
da, que se acometerá con fondos 
de la Diputación de Ciudad Real. 
Esta casa alojó transitoriamente 
la Casa Consistorial, mientras se 
reformaba el edificio de la Plaza 
Mayor. La Diputación, titular del

edificio, lo cedió al municipio en 
2003 para que lo habilitase para 
uso cultural y turístico. Una enco
mienda que sigue pendiente ca
torce años después. El Ayunta
miento ahora tiene que gestionar 
la obra, con fondos procedentes 
de la Diputación. La primera fase 
tiene que ejecutarse antes de las 
elecciones. Manteniendo el orig i

nal patio de columnas, el resto del 
inmueble tiene que "desmontarse 
por completo", indica el alcalde, 
Antonio Ruiz Lucas. La primera 
fase crearía el Centro de Recep
ción de Turistas. En una fase pos
terior, las demás dependencias 
albergarían un museo etnográfi
co dedicado a Miguel de Cervan
tes y al escultor contemporáneo

Giraldo, hijo de la ciudad.
El segundo proyecto es la reha

bilitación y reapertura de la Hos
pedería Convento de Santo Do
mingo, dentro de la que será red 
de Hospederías de Castilla La 
Mancha, ideado por el gobierno 
autonómico. El establecimiento, 
cerrado desde 2008, mejoraría la 
oferta de alojamientos de calidad

de toda la comarca, para lo que 
el Ayuntamiento prevé una ges
tión privada. El objetivo es dotar
lo de aproximadamente 60 pla
zas hoteleras.

Ruiz Lucas participó en noviem
bre pasado, en la asamblea de los 
Pueblos más Bonitos de España, 
celebrada en el Senado, donde los 
representantes municipales expre
saron una seria preocupación por 
la despoblación: "muchos son pue
blos espectaculares en los que 
apenas vive nadie". "Se busca la 
autenticidad, pero no sólo tener 
pueblos-museo, sino que la gente 
viva en ellos y tengan actividad".

El alcalde de Infantes no oculta 
su crítica, tanto a la Junta de Co
m unidades como al gobierno 
central, por la falta de políticas de 
incentivo a que las gentes vivan 
en los pueblos. Aunque reconoce 
la falta de eficiencia en medidas 
como las que se requieren para 
frenar la despoblación, afirma 
que hace falta "gastar dinero en 
médicos, en carreteras y en servi
cios para que la gente no se vaya 
y llegue la inversión privada".

Villanueva de los Infantes va a 
presentar en FITUR 2018 el pro
yecto turístico "Ciudad del Siglo del 
Oro", el jueves 18, en el stand de 
Castilla La Mancha de la Feria In
ternacional de Turismo de Madrid. 
Allí se hará entrega de la certifica
ción SIDTEC de calidad turística a 
las empresas infanteñas del sec
tor que se han sometido a este 
proceso de homologación.

Plaza de Toros de Santuario de las Virtudes (Santa Cruz d e lú d e la )

Santa Cruz 
de Múdela

Plaza de la Costitución (Santa Cruz de Múdela)
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Torrenueva reactivará el pozo de 
La Alameda, como alternativa de suministro

■ JULIÁN GÓMEZ
León Martínez, alcalde de To

rrenueva, ha destacado las me
joras urbanas como parte funda
mental de la actuación municipal 
en 2017. Las obras en las vías 
públicas, para rehabilitar acera
dos y conducciones de agua de
terminaron la gestión del Ayun
tamiento en el año que quedó 
atrás.

Se acabó el entronque de la ca
lle Constitución con la carretera 
hacia Castellar de Santiago y con 
la calle Ramos, para evitar la fil
tración de aguas pluviales a só
tanos y garajes privados, Se apli
có un asfalto impermeable a la 
calle Júcar, donde existía el mis
mo problema. También en la ca
lle Constitución, hasta el colegio, 
se ha puesto acerado nuevo y tu
berías de suministro doméstico. El 
edil explica que en el pueblo aún 
quedan antiguas tuberías de fi- 
brocemento. El acerado se ha re
puesto con adoquinado, previen
do posibles aperturas de la calle 
para acceder a tuberías.
Se ha urbanizado la calle La To

rre, que cruza la Plaza, y en la 
calle Jacinto Benavente se ha ins
talado acerado nuevo, hasta la 
carretera de Santa Cruz. Todas 
son obras adjudicadas a empre
sas constructoras.

EMPLEO PÚBLICO

El Ayuntamiento se acogió a las 
convocatorias de planes de em
pleo de la Diputación, de la Jun
ta de Comunidades de Castilla La 
Mancha y del Estado (Plan de 
Zonas Rurales Deprimidas) para 
contratara desempleados, muje
res y hombres; entre ellos especí
ficamente a personas mayores de 
55 años, que realizaron labores 
de limpieza de edificios públicos 
y de jardinería, fundamentalmen
te.

AGENDA 2018

En el año iniciado se han pre
visto nuevas infraestructuras y 
mejoras urbanas. La primera es 
incorporar al Punto Limpio, una

plataforma para escombros, con 
un presupuesto de 10.000 euros. 
Se corregirá la inclinación de sue
lo del salón de la Casa de Cultu
ra, donde la visibilidad del esce
nario es dificultosa desde el patio 
de butacas (40.000 euros), se re
construirá el tejado de la antigua 
Cámara Agraria (20.000 euros), 
se repondrán más acerados en 
calles que aún lo tienen de ce
mento, introduciendo nuevas tu
berías y sistema de riego para 
árboles. Se piensa también repa
rar el camino antiguo hacia la 
Ermita de la Virgen de la Cabe
za.
Cómo proyecto quizá más sobre

saliente, está la construcción de un 
nuevo pozo junto al viejo pozo de 
la Alameda, a pocos metros del 
río Jabalón, como alternativa de 
suministro de agua, en previsión

de que el pantano de La Cabe
zuela agote sus reservas.

AERÓDROMO EN LA 
CAMINERA

El Ayuntamiento y el pueblo de 
Torrenueva están muy pendientes 
de la construcción de un aeródro
mo en el Hotel y Campo de Golf 
La Caminera, que hubo de cerrar 
en 2015. La nueva infraestructu
ra es parte esencial del proyecto 
de reapertura de este Hotel de 5 
estrellas, que creó trabajo en la 
localidad. Según León Martín, el 
proyecto del aeródromo estaría 
pendiente de la aprobación del 
Estudio de Impacto Ambiental. Se 
cree que estaría operativo en 
2018.

QUESOS y
PRODUCTOS WAIHCHEGOS

Avda. Gregorio 
Prieto, 63 

Tlf. 926320988
13300 VALDEPEÑAS

E-mail:
sanborce@telefonica.net

www.sanborce.com

“BORRICÁ”

Por últim o, Torrenueva cele
brará el próxim o 13 febrero, 
martes de Carnaval, su singu
lar "B orricá"; fiesta única que 
mezcla el culto al caballo que 
distingue a este pueblo, con la 
fe religiosa. Numerosos jinetes 
recorren el pueblo durante todo 
el día acom pañando al "Aban

d e ra d o " , qu ien  en ac to  de 
agradecim iento por haber su
perado en su fam ilia , a lguna 
grave enfermedad o dificu ltad, 
tom a la bandera de las Animas 
e invita en su casa a un re frige
rio a todo el que acepte la inv i
tación. La fiesta consta también 
de una func ión  re lig iosa . En 
201 8 los Abanderados son dos, 
padre e hijo, Bienvenido y José 
Manuel Arce.

j m

\

TAPAS PISCINA 

M OSOUttíftñS  
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IFEMA - PABELLÓN 7 
STAND 7B06

DEL 17 AL 21 DE ENERO 2018
MADRID

t

...... . ...

¡Próximo Directo!

Live ► 
Stream

SIGUE LOS PRINCIPALES EVENTOS DEL 
STAND EN DIRECTO

11.30

MIÉRCOLES 17. Día de Toledo
Inauguración oficial del Stand da Castilla-La Mancha an FITUR 2018

La actividad institucional de la región al alcance de todos

El stand de Castilla-La Mancha en FITUR acogerá medio 
centenar de presentaciones que se podrán seguir en 
www.fiturclm.com

'Castilla-La Mancha es mucho 
más' es el lema que el Gobierno 
del presidente Emiliano García- 
Page ha elegido este año para 
presentar los encantos más des
conocidos de la región en la Fe
ria Internacional de Turismo (FI
TUR), que se celebra del 1 7 al 21 
de enero en Madrid. Precisamen
te, con esa finalidad, se han or
ganizado cerca de medio cente
nar de actividades de promoción 
de lugares emblemáticos de la 
región, y otros no tanto, que des

pertarán el interés de las agen
cias, los turoperadores y viajeros 
que se acerquen al stand de Cas
tilla-La Mancha en FITUR.

En colaboración con las cinco 
diputaciones provinciales, ayun
tamientos y asociaciones se han 
organizado diferentes presenta
ciones promocionales, nueve ta
lleres de artesanía en vivo y una 
gran variedad de catas de exqui
sitos productos gastronómicos de 
Castilla-La Manca, (vinos, quesos, 
aceite, ajo de Las Pedroñeras o el

azafrán de La Mancha), muchas 
de ellas serán degustaciones co
mentadas.

Durante el horario de apertura 
de la feria, de 10:00 a 19:00 
horas, se proyectará de forma 
continuada un espectáculo de tec
nología audiovisual que mostra
rá la riqueza turística de Castilla- 
La Mancha que estará acompa
ñada por representaciones teatra
les por el stand.

Todos los días a partir de las
14,00 horas tendrá lugar una

exquisita muestra gastronómica 
regional, organizada en colabo
ración con la Federación Regio
nal de Hostelería basada en pla
tos tradicionales de Castilla-La 
Mancha y otros más vanguardis
tas.

Este año además, y para que 
todo el mundo esté informado de 
las actividades que se llevan a 
cabo en la feria, se ha habilita
do la web www.fiturclm.com a 
través de la que se podrá seguir, 
vía streaming, el día a día de esta

cita internacional. Esta página 
también da la oportunidad de 
participar en concursos que sor
tean experiencias turísticas y gas
tronómicas en los lugares más di
versos de la Comunidad Autóno
ma.

La página es una gran herra
mienta para estar informado al 
detalle de la agenda diaria, tan
to de las actividades de promo
ción de Castilla-La Mancha como 
de la Feria ya que dispone de una 
enlace con la web de FITUR.

La D.O. 
Valdepeñas 
participa en 
FITUR

FITUR es la Feria Internacional del Turismo de 
España, cuya próxima edición tendrá lugar en 
el recinto ferial IFEMA de Madrid del 17 al 21 
de enero de 2018. Según información oficial, 
FITUR es el punto de encuentro global para los 
profesionales del turismo y la feria líder para los 
mercados receptivos y emisores de Iberoaméri
ca. En la edición 2017 FITUR batió récord de 
participación con 9.893 empresas expositoras 
de 165 países/ regiones, 135.838 participan
tes profesionales y 109.134 visitantes de públi
co general.

La Denominación de Origen Valdepeñas rea
lizará dos presentaciones con degustación de vi
nos tanto en el stand de Castilla- La Mancha 
como en el stand del Ministerio de Agricultura 
(MAPAMA), con la finalidad de mostrar a los asis
tentes el valor añadido que aportan los vinos 
con Denominación de Origen, además de las 
características y particularidades propias de una 
Denominación de Origen con reconocida tra
yectoria, como es la D.O. Valdepeñas.

Además, algunas bodegas inscritas en la 
D.O. Valdepeñas también participan como ex
positores y presentarán sus productos y servicios 
enoturísticos en el marco del stand institucional 
de la Asociación Española del Enoturismo.

LA
-* ' r -  ■' - «
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20 años de Enoturismo vivo en Valdepeñas
Desde hace 20 años, cuando nos 
hicimos cargo de la bodega, com
prendimos que nuestro modelo 
de actividad, bodega tradicional 
y fam iliar de pequeño tamaño, 
debía combinar la elaboración y 
venta de vinos, con la fórmula de 
mostrar cómo los hacemos, que 
ahora llamamos Enoturismo.
En Valdepeñas donde la llanura 
mesetaria del sur, se va diluyen
do en ondulaciones, valles y pa
rajes llenos de encanto. Los viñe
dos en armonía con los olivos, 
desarrollan un ecosistema que 
alguien definió como la “toscana 
manchega". Haber tenido aquí la 
voluntad de mantener una bode
ga que investiga y aprovecha el 
uso de los medios tradicionales 
para hacer el vino: tinajas, cue
va... no solo como elemento de
corativo, sino como medio capaz 
de crear diferenciación y autenti
cidad, va sorprendiendo y calan
do primero a despistados y aho
ra nuestros mejores divulgadores, 
que son aquellos que han venido 
y nos conocen.
Hoy en el siglo XXI, en que inter
net acerca esta oferta a turistas 
lejanos que no quieren solamen
te ver, sino participar de una ex
periencia de conocimiento, cultu
ra y sensaciones. El Enoturismo ha 
sido y es nuestro cordón umbili
cal con el cliente. Para nosotros 
la diversificación ha sido una 
fuente de ingresos y de posibili
dades de darnos a conocer co
mercialmente. También de crear 
puestos de trabajo y apoyar la 
economía local. La visita a la bo
dega, nuestra estrategia de mar
keting y la cata de vinos son nues
tra tarjeta de visita.
El resultado ha sido que más de 
1 2.000 personas nos han visita
do en 2017, casi el 96 % de fue
ra de nuestra comarca. Muchos 
de ellos nos han confesado que 
han venido a Valdepeñas solo por 
visitarnos; y a los que enseguida 
recomendamos conozcan nuestra 
cultura, naturaleza y cómo no, 
restauración.
Por nuestra parte está absoluta
mente constatado que la gastro
nomía y el vino son a menudo el 
principal motivo para viajar a una 
región o ciudad. En ello trabaja
mos, creando una plataform a 
web "Enoturismo Valdepeñas" ca

paz de informar y atraer a mu
chos más visitantes para mante
ner y crecer en el desarrollo so
cioeconómico de nuestra ciudad. 
Hacemos esta reflexión en la pre
paración de FITUR, donde parti

cipamos profesionalmente con 
empresas y agencias con las que 
trabajamos o hacemos planes de 
acercamiento al turista internacio
nal. Ciudadanos de Japón, Aus
tralia, Nueva Zelanda, Estados

Unidos, Brasil, Canadá, países 
europeos diversos... llevaron ya 
en su retina y en su archivo de 
fotos algo de nuestra ciudad; re
cuerdo que sin duda ayudará a 
la introducción y venta de los vi

nos de Valdepeñas. Veinte años 
de dedicación  nos consolida 
como un testimonio de ese po
tencial que como destino turístico 
corresponde a Valdepeñas.
Las heroicas bodegas que utiliza
mos elementos tradicionales en la 
elaboración y uvas de producción 
propia que todavía somos algu
nas, somos los continuadores de 
esa gloriosa tradición y encarna
mos la mejor imagen de Valde
peñas. Porque lo que los visitan
tes quieren es ver y conocer una 
bodega en activo que haga vino 
y que además se la enseñe la 
persona que lo trabaje. Aprecian 
extraordinariamente la implica
ción en todo el proceso y valoran 
la explicación de la cata de vinos, 
unida a la forma de elaboración. 
Qué estupendo sería para el teji
do social de Valdepeñas, haber 
mantenido el modelo de bode
gas familiares de producción pro
pia de uva; en la que se valora y 
entiende que la forma de cultivo 
condiciona la calidad de la uva y 
a su vez qué despilfarro es no tra
tar esa cosecha de form a que 
continúe y potencie su naturalidad 
con, por ejemplo, las tinajas que 
preservan identidad, cultura y 
generan interés para los visitan
tes, y que de justicia es cuida y 
preservar lo que aún nos queda. 
Con nuestro tesón y resistencia 
hemos probado que podemos 
mantenernos; solamente pedimos 
que no se ejerza desde ningún 
poder, acciones de competencia 
desleal. Que la tutela oficial sirva 
para crear estímulo y allanar el 
camino hacia un enoturismo vivo, 
de las bodegas que producen 
vino. Las familias que las susten
tan y los trabajadores que viven 
de ello se lo merecen ¡hagámos
lo crecer!

Dionisio de Nova
La Bodega de las Estrellas

reuma*

2 5  HABITACIONES
(18 dobles, 6 individuales y 

1 para minusválidos) 
RESTAURANTE 6 0  COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

Baño completo, TV, | 1 8

H Calefacción, Aire 8 1  jfc j
. Acondicionado, Teléfono,
' conexión a Internet 8 M H |

eis de Junio, 139. Tino.: 926 347 991. Fax: 926 347 899 
VALDEPEÑAS (C.Real)VISITENOS Y SABRA POR QUE
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FAMILIA LUCENDO: UN SIGLO 
ELABORANDO VINOS DE CALIDAD

Jaraiznoticias

Carros esperando descargar uvas en la bodega de César Lucendo Asensi, 1920.

Jaraíz de la bodega de César Lucendo Asensi, 1920.

■ JOAQUÍN BROTONS PEÑASCO.
|  WWW.JOAQUINBROTONS.COM
■C orría  el año 1919 cuando el 
farmacéutico don César Lucen- 
do Asensi- iniciador de una saga 
de enólogos-, abrió una bode
ga en Argamasilla de Alba (Ciu
dad Real), en la que comenzó a 
elaborar vinos en las modernas 
instalaciones de su industria, 
donde generación tras genera
ción han seguido la tradición del 
fundador de elaborar vinos de 
ca lidad , e laborac ión  que, en 
1 936, se vio obligado a cortar, 
ya que la bodega fue saqueada 
durante la guerra incivil espa
ñola, lo que le obligó a cerrar
la, volviendo abrir en 1942, ¡un
to a una alcoholera, negocios 
ambos, que, en la década de los 
70 se vendieron a un grupo de 
bodegas francés, aunque la fa 
milia Lucendo siguió conservan
do sus viñedos y vinculados a la 
tradición enológica, cultivando 
vinos por diferente zonas del 
panorama nacional, siendo su 
hijo César Lucendo Amat, uno 
de los más reconocidos enólo
gos castellano-manchegos, que 
trabajó para conocidas bodegas 
de Valdepeñas, entre otras: «Fé
lix Solís» y «Bodegas Pintado», 
donde desarrolló una espléndi
da labor, que todavía se recuer
da.

Mi viejo amigo Jesús Lucen- 
do Alonso(extraordinario enólo
go con el que durante tantos 
años he compartidos el vino y 
la amistad en bares y tabernas)- 
hijo de César Lucendo Amat y 
nieto del fundador antes nom 
brado, el señor don César Lu
cendo Asensi-, d irig ió varias e 
importantes bodegas naciona
les y trabajó 35 años im partien
do clases de Enología en el Ins
tituto de Segundaria: «Gregorio 
Prieto», en Valdepeñas, donde 
han salido extraordinariamente 
formados excelentes profesiona
les de la Enología, que están 
rea lizando sus funciones por 
todo el país y en distintas deno
minaciones de origen, ya que su 
profesor y entrañable  colega 
mío, Jesús Lucendo Alonso, es 
una de las mayores referencias 
en Enología, en Castilla-La Man
cha, dado que tiene más de 50 
años de experiencia en el tema, 
basta decir que creo recordar, 
que en la dedicatoria que le es
cribí en la primera edición de mi 
libro-guía: «El vino de Valdepe
ñas en las tabernas de Madrid» 
(1 999), le redacté: «Para mi viejo 
am igo Jesús Lucendo, que sabe 
de vino más que los ratones co
loraos...», expresión que se uti
lizaba m ucho an tiguam en te  
para definir a una persona inte
ligente y que conocía muy bien 
lo que hacía.

Asimismo, su hermano Cé
sar Lucendo Alonso y sus primos 
A rm ando y Vicente Lucendo, 
han permanecido toda su vida 
vinculados al mundo vitiviníco
la, siendo ésta fam ilia pioneros 
en la elaboración de vinos na
turales y vinos de maceración 
carbónica; además, crearon la 
clasificación tan dem andada 
actualmente en el mercado de:

«Mostos Parcialmente Fermenta
dos», bebida muy valorada hoy 
en día, especialmente por los 
clientes que prefieren un vino 
con muy poca graduación.

Actualmente, la cuarta gene
ración de la fam ilia , form ada 
por Rafael y Eederico-hijos de 
Jesús Lucendo-, dos jóvenes her

manos enólogos, que son muy 
premiados y considerados den
tro del mundo del vino, y que 
conservan el espíritu innovador 
que inició su bisabuelo César, 
que fueron: la innovación y la 
diferenciación de sus vinos, que 
tienen personalidad propia, su 
sello..., y que continúan logran

do vinos soberbios como: El Lin- 
ze», entre otros, que elaboran 
con una mezcla de Tinto Velas- 
co y variedad Syrah.

Dichos vinos, sobresalen del 
resto de los caldos del mercado 
nacional e internacional, por su 
personalidad y carácter a rom á
tico, ya que son únicos e irrepe

tibles, como lo indica que: «El 
Linze», cosecha de 2007 recibie
ra 95 puntos delxprestigioso e 
influyente crítico de vinos esta
dounidense, Rober Parcher; vino 
que fue prem iado como: «Me
jor Vino de España», en la cate-

(ftasa a ki pág. siguiente)
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ESPECIAL PARA MARISCOS

Etiqueta de vino de principios del siglo 
pasado.

(Viene de la pág. anterior)

goría de vinos tintos de las aña
das de 2007 y 2008, por la Aso
ciación Española de Periodistas 
y Escritores del Vino, que presi
de la m und ia lm en te  cé lebre 
enólogo doña María Isabel M i
jares, extraordinaria profesional 
e íntima am iga de mi fam ilia , 
que tanto luchó por los vinos de 
calidad acogidos a la D.O. Val
depeñas, pero que le pagó muy 
ingratamente su magnífico es
fuerzo la Ciudad del Vino, dado 
el carácter tan peculiar que te
nemos los valdepeñeros, que 
definió muy bien don C irilo  del 
Río- tío de mi paisano, am igo y 
m ento r el g ran  d ra m a tu rg o  
Francisco Nieva-, que fue M inis
tro de Agricultura durante la II 
República e in ten tó  crear en 
1932 la D.O Valdepeñas, pero 
ante la im posibilidad de hacer
lo, espetó en una conferencia 
celebrada en el: «Casino la Con
cordia», de Valdepeñas-conoci
do popularmente como el Casi
no de los señores...-, donde 
dijo: «Es más difícil poner de 
acuerdo a dos valdepeñeros, 
que cazar tigres en el Cerro de 
San Blas».

M-T.,

También la fam ilia Lucendo, 
elaboran la marca: «Dédalo», 
que es un vino blanco espumo
so hecho con el método ances
tral en tinajas de barro, e labo
rado con uvas de cepas cente
narias del famoso: Airén, pero 
ecológico y sin sulfitos (azufre), 
que son vinos muy singulares 
que demanda actualmente mu
cho el mercado.

VIÑEDOS PROPIOS

Las viñas de la fam ilia  Lucendo 
están situadas en el térm ino de 
Quero (Toledo), y cuenta con las 
variedades, en su mayoría muy 
vie jas, incluso pre filoxéricas: 
Chardonnay: 1, 0 7  ffa . 3.750 
Kg. de uva aproximadamente. 
Viogneir: 1, 0 7  Ha. 3.750 Kg. 
de uva aprox. Airén: 8 ,30 Ha. 
37.5QP Kg. aprox. (3 Ha. de 
prefiloxérico y el resto cepas vie
jas de unos 80 años). Sauvig- 
non Blas: 3 ,80 Ha. 13500 Kg. 
de uva aprox. Tempranillo: 6 Ha.
21.000 Kg. aprox. (cepas vie
jas). Syrak: 1,3 Ha. 4 .500 Kg. 
de uva aprox. Cabernet Sauvig- 
non: 1 ,07  Ha. 3.500 Kg. de uva 
aprox., y Tinto Velasco: 2,20 Ha. 
4 .500 Kg. de uva aprox. (prefi-

Etiqueta de vermut, utilizada en el siglo 
pasado.
¡oxérico).

BODEGA DE ELABORACION.

Dicha bodega de elaboración y 
em bote llado se encuentra en 
Quero (Toledo), a 90 Km. de 
Valdepeñas, en unas antiguas 
naves con unos gruesos muros 
de piedra que permiten mante
ner una buena te m pe ra tu ra  
para la elaboración del vino. Los 
vinos se elaboran en tinajas de 
barro  tan to  enterradas como 
aéreas.

La sede de: «Selección Lucendo» 
se encuentra en Valdepeñas, ciu
dad natal de los jóvenes enólo
gos Rafael y Federico, la misma 
localidad vinícola donde cuen
tan con su prop io  laboratorio  
h o m o lo g a d o : «Labotecn ia» , 
www.labotecnia.com, donde de
sarrollan cada una de las prue
bas y nacen las ideas de los v i
nos tan genuinos que elaboran 
ellos, que son dos de los m ejo
res enólogos de España, espe
cialmente Federico, que fue con
siderado el M ejor Enólogo de 
España, en el año 2009, cuan
do le o to rga ron  el:»Baco de 
Oro», galardón que concede el

horado por BODEGAS LUCENDO

Aula Internacional de C atado
res, aunque no se queda atrás 
su hermano Rafael, que también 
tiene importantes premios.

ENOTIENDA: 11 ÁNFORAS.

La citada Enotienda es una tien
da especializada en vinos de la 
fam ilia  Lucendo, que combina 
una arqu itectura sostenible y 
ecológica con un diseño moder
no y muy orig ina l, que ha reali
zado el Arquitecto Patricio Bar
ba, tienda donde pueden adqui
rir los vinos más auténticos, ¡unto 
a otros productos de nuestra tie
rra : Verm ut, M is te la , Queso 
Manchego, Aceite de Oliva, Ibé
ricos...

También hacen Catas Perso
nalizadas y atendidas por los 
m e jo res  espec ia lis tas  en el 
tem a, en la cueva centenaria 
excavada en la piedra y que m i
lagrosam ente ha conservado 
sus tinajas de barro originales, 
convirtiendo dicha Enoteca en 
un espacio muy singular ded i
cado al fom ento de la cultura 
del vino, en la que con un a fo 
ro de 20 personas se imparten 
cursos de fo rm ación , catas y 
charlas guiadas y, sobre todo,

encuentros neoculturales don
de participan todos los asisten
tes y a los que se le explican las 
principales técnicas de e labo
ración y conservación de los v i
nos que utilizaban nuestros an 
tepasados, actos que suelen 
durar un máximo de 60 m inu
tos.

En fin , estimados lectores y 
amantes de la m ilenaria cultu
ra del vino, que dicho local, en 
el que se respira historia, tra d i
ción y el espíritu del vino, es una 
auténtica joya que no deben 
dejar de visitar si pasan por Val
depeñas, la C iudad del Vino, 
que se dedica a la elaboración 
de del néctar de Baco desde el 
siglo III A .c., como lo demues
tra los hallazgos encontrados 
en el Yacim iento Ibérico  del 
Cerro de Las Cabezas, que fue 
poblado del siglo Vil al III A.c. 
M ás in fo rm a c ió n  en: 
w w w .'l 1 a n fo ra s .c o m  o en 
WWWSELECCIONLUCENDO.COM 
, y en el teléfono 92ó 035 811 
o en la propia Enotienda, en la 
Avda de G re g o rio  Prieto, 5. 
13300 Valdepeñas.

Sirva esta crónica báquica de 
homenaje a la fam ilia  Lucendo: 
un siglo elaborando vinos de ca
lidad.

5 . K i C * i O .

selectos espa*

J¡

Argamasóla de Alba (C.Rea!)
V  ! /

C H A B L I S

Etiqueta de vino del pasado siglo. Etiqueta de vino de reserva de 1930.
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92 deportistas se beneficiarán de ios 12.000 euros 
destinados a becas

La Karateca Nidia García Moya ha sido 
una de las más beneficiadas a la hora 
de concederle la beca

I  A. LÓPEZ
KEI Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha otorgado becas por valor de 
1 2.000 euros y de las que se be
neficiarán 92 deportistas, según 
señaló el teniente de alcalde de 
Juventud y Deportes, José Manuel 
Patón Incertis, quien durante su 
comparecencia ante la prensa 
anunció que prevé aumentar la 
cuantía de las becas que destina 
a deportistas de la localidad de 
cara a la próxima convocatoria.

Patón explicó que este mismo 
viernes el equipo de Gobierno "va 
a proponer en el próximo pleno 
extraordinario de presupuestos, 
el aumento de un 25% de la par

tida específica de becas a depor
tistas para este ejercicio". "Esto 
hará que la partida de 12.000 
euros con la que se dota a las 
becas de 2017 pase a 15.000 
euros, lo que hará aumentar la 
aportación que se hace a cada 
uno de los deportistas".

En cuanto a las becas otorga
das en base a los méritos obteni
dos durante el 2017, indicó que 
se han becado a 92 deportistas 
de los 100 que habían presenta
do solicitud, con becas que van 
de los 50 euros a los 550 euros, 
cantidad que alcanzado la kara
teca Nidia García Moya por su

buen currículum, además de ob
tener todos los becados el acceso 
gratuito a las instalaciones depor
tivas para facilitar su entrenamien
to, por ello, el responsable muni
cipal del área de Deportes subra
yó que "desde el Ayuntamiento de 
Valdepeñas se apuesta por las 
becas de los deportistas locales 
porque creemos que es una bue
na manera de incentivar el depor
te de las categorías base. Segu
ramente las cantidades que su
ponen de aportación para las fa 
milias y deportistas no son impor
tantes pero sí suponen un alicien
te para seguir haciendo deporte 
y peleando por conseguir esos

sueños y éxitos deportivos".
En cuanto a las bases de la últi

ma convocatoria indicó que han 
dado una mayor importancia a 
los méritos deportivos de carác
ter nacional e internacional, y de 
cara a la convocatoria del próxi
mo ejercicio adelantó que se me
jorarán las bases para baremar 
méritos deportivos como la obten
ción de la Medalla al Mérito De
portivo de Castilla-La Mancha, 
estar incluido en un ranking in
ternacional, ser un deportista de 
alto rendimiento o contar con la 
M edalla  al Deporte "C aridad  
Ortega" que entrega el Ayunta
miento de Valdepeñas.

Los ganadores de “Valdepeñas te regala Navidad” comenzaron sus compras

Los tres premiados ¡unto al concejal de Desarrollo Empresarial en el momento de comenzar las compras

|  JARAIZ/A. LÓPEZ
ULa famosa "cuesta de enero" se está 
haciendo más llevadera para los ganado
res de la campaña "Valdepeñas te regala 
Navidad", una iniciativa impulsada por el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, en colabo
ración con diferentes establecimientos co
merciales para potenciar el comercio lo
cal.

Las tres personas agraciadas tras el co
rrespondiente sorteo que se realizó en la 
noche de Reyes, pueden gastar 3.000 euros 
en compras hasta el próximo 20 de enero.
Para hacer posible esta campaña el Con

sistorio ha aportado 2.1 75 euros mientras 
que los 33 establecimientos comerciales 
adheridos aportaron 825 euros, lo que 
suman los 3.000 euros en cheques en com
pras.

Como recordó el pasado viernes el con
cejal de Desarrollo Empresarial y Comer
cio, Jesús del Fresno Serrano, "es una ac
tividad que surgió para ayudar al comer
cio en las fechas navideñas y potenciarlo, 
como una apuesta firme del Ayuntamiento 
de Valdepeñas".

Del Fresno afirmó que "seguimos siendo 
un referente en la comarca, ya que en los 
últimos años al menos uno de los ganado
res o ganadoras ha sido de fuera de nues
tra localidad, por lo que vemos que veci
nos de otras poblaciones vienen a com
prar a Valdepeñas porque es un lugar de 
referencia con productos de calidad y a 
buen precio".

Los ganadores de esta edición de "Val
depeñas te regala Navidad" han sido Ri
cardo Moreno Hurtado de Valdepeñas con 
un premio en compras de 1.500 euros, 
Elena Lecia de Valdepeñas con un premio 
de 1.000 euros y Marta Huertas de Lamo

de Santa Cruz de Múdela con 500 euros, 
que podrán gastar en compras en los es
tablecimientos adheridos a esta campaña.

Los afortunados, según adelantaron a los 
medios de comunicación tienen intención 
de gastar la cuantía de su premio en com
prar ropa y regalos para sus familiares.

Marta Huertas, de Santa Cruz de Mude-

la, reconocía que "ha sido una suerte muy 
grande y ni mi lo esperaba. Cuando me 
avisó un amigo digo no puede ser verdad, 
mé está vacilando, y leí la noticia y digo 
iPues es verdad! Así que muy agradecida 
y haré regalos a mi familia y si tengo pen
sado ir a la tienda que me dio la suerte 
porque se lo agradezco mucho".

Hasta el próximo 20 de enero los gana
dores del concurso podrán realizar sus 
compras con cheques de 50 euros y 100 
euros, estableciéndose un máximo de 100 
euros para gastar en cada establecimien
to, mientras que la diferencia de la com
pra si es superior deberá abonarla el agra
ciado.

Tel.: 926 32 33 59
C/Paijiplona, n° 11 - VALDEPEÑAS (C.Rea!)

Id  R e s e rv o

ABRIMOS FINES DE SEMANA Y 
VÍSPERAS DE FIESTA 

DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE EN 
TU LUGAR DE SIEMPRE

YA ESTAMOS CONTIGO
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La festividad de San Antón se resiste a desaparecer

Otro momento de la bendición en la puerta de la capilla

Como observamos no faltaron las mascotas, casi todos canes

Dedicada a

CIUDAD REAL
p ro v in c ia

franqu ic ias

TRANSPARENQA 
EN NUESTRO/SERVI

en valdepeñas:
Veracruz 
Tel. 926 324

902 300 400 - www.mrw.es f U f J E P j r a r

|  ÁNGEL LÓPEZ 
¡(T EX T O  Y FOTOS)
■  La fe s t iv id a d  de San 
Antón es una festiv idad popu 
la r en Valdepeñas. Cuando no 
habían llegado los medios me
cánicos a las labores de a g ri
cultura, el día de San Antón era 
un día de fiesta en plena regla 
para los hombres del campo 
que lle va b a n  sus a n im a le s  
cada 1 7 de enero, festividad de 
San A n to n io  A bad para  ser 
bendecidos, y luego la fiesta se 
p ro longaba  por los cercaos, 
por las cocinas y tam bién por 
los bares.

Hoy, igual que ayer, pero 
con diferencias, el espacio de 
la celebración se centra en los 
a lrededores de la cap illa  de 
San Marcos, en la calle Seis de 
Junio.

En su día considerada como 
una de las p rim e ras  fiestas 
populares del año, la ce lebra
ción ha ido cam biando d e fo r 
ma y orien tación  a lo la rgo  de 
los últim os años, sobre todo 
cuando el m undo rura l se m e
canizó. De todas form as se ce
lebra con una misa y la ben
dic ión de anim ales de com pa
ñía y así lo volvim os a ver el 
pasado m iércoles cuando el 
tr in ita r io  va ldepeñero  Rafael 
M árquez M egía, tras ce lebrar 
la misa ¡unto al v icario  de la 
Asunción Angel Francisco R¡- 
vas, salieron am bos al exterior 
para bendecir p rinc ipa lm ente  
todo tipo  de canes que fueron 
los que más se de jaron ver en 
la bendic ión m atina l.

Entre los puestos del clásico 
"puñao", los panecillos, las ca
ridades, las garrotas o los chu
petes de caram elo, se a rrem o
linaron los propietarios con sus 
anim ales para recib ir la ben
dición.

Fue un ir y venir constante 
en donde la cuarta generación 
de una fam ilia  legendaria se 
pudo ver vendiendo lo que el 
público solic itaba, y es que la 
trad ic ión  se m antiene y perdu
ra a pesar de los tiem pos que 
corren.

» » « A  R E R T O lNuevo
BfEnergyl©
D escubre e l gasó leo ca le facc ión  
que ga ran tiza  la  m a y o r e fic ienc ia

Comofacíonesf S./L

926 32 02 43 
926 32 Q2 36 

wwv/.consoladanessLcom

Consolaciones S .L  - Oficinas Principales
Calle Seis de Jimio. 247 -1 3 3 0 0  VALDEPEÑAS (Ciudad Real)
Info@ consol3donessl.com

Bendición de animales a cargo del padre trinitario Rafael Márquez Foto:S Laderas

La herm andad tam bién ven
dió sus panecillos y efectuó el 
sorteo.

A m í me g u s ta r ía  que  en 
¡o rn a d a  v e s p e r t in a , a eso 
de " la s  c in c o  y con  s o l" ,  
v o lv ie ra  a s a lir  la im a g e n

de San A n tó n  p o r las ca lle s  
de l b a r r io ,  a u n q u e  sea so lo  
p a r a  d a r  l a t r a d i c i o n a l  
v u e l t a .

Y bueno, ya saben aquello  
de "Hasta San Antón pascuas 
son .

El pregón del costalero 
correrá a cargo del capataz 
de la Expiración de Écija

El pregonero en el centro, ¡unto al presidente del grupo parroquial "M adre de Dios 
del Rosario"

■ JARAIZ
El próximo 10 de marzo se lle

vará a cabo el VIII pregón del 
costalero organizado por el gru
po parroquial "Madre de Dios del 
Rosario" de Valdepeñas.
José Encina, es capataz del paso 

del Cristo de la Expiración de Eci- 
¡a (Sevilla) y ha agradecido ser el 
encargado de esta difícil, pero a 
su vez emocionante "tarea de pre
gonar el costalero, más aún con 
el vínculo que existe entre Ecija y 
Valdepeñas", según manifestó al

presidente de la asociación val- 
depeñera, Francisco José Peñal- 
ver.

Por su parte, Peñalver le agra
deció aceptar este nombramien
to en un año tan especial "por el 
que se cumple el 25 aniversario 
de la muerte de Rafael Pérez Gon
zález, un ecijano que en el año 
1987 fundó la primera cuadrilla 
de costaleros en Valdepeñas y que 
gradas a él en la actualidad po
demos disfrutar este sagrado o fi
cio en nuestra ciudad", añadió.
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►► La obra supone una inversión propia de más de 200.000 euros
El Torreón de Larios será sede de los Servicios Técnicos 
Municipales a partir del segundo semestre del afto
■j a r a íz
■  El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, ha visitado la obra de 
reestructuración del Torreón de 
Larios, un edificio emblemático de 
la ciudad que significa una apues
ta por la recuperación de su pa
trimonio. Junto a él, la concejal 
de Obras y Servicios, Isabel Díaz- 
Benito, y la portavoz del equipo 
de gobierno, Beatriz Labián, han 
comprobado el avance de la re
forma de este edificio.

Estas serán las nuevas instala
ciones de los Servicios Técnicos 
Municipales que dispondrán de 
cinco plantas, indica Nieva so
bre el Torreón en obras, del cual 
señala que "es una obligación, 
no sólo legal sino también m o
ral, la recuperación del patrim o
nio, y por eso en el mismo pre
supuesto del año 201 ó ya incor
poramos una partida para recu
perar este edificio que va a ser 
para uso de los Servicios Munici
pales, con una inversión que es
tará por encima de los 200.000 
euros" financiados íntegramen
te con recursos municipales sin 
que hayan supuesto un sobre 
coste para la población. El cam
bio de ubicación de éstos servi
cios, que actualmente se encuen
tran en la planta baja de la Casa 
Consistorial, perm itirán ofrecer 
una mayor accesibilidad a la ciu
dadanía y fluidez del tráfico en 
la zona.

El Torreón de Larios es símbolo en su momento fue sede de la 
de la industria manzanareña, que Antigua Bodega del Aguila, per

teneciente a Larios S.A, y de la que 
se mantienen las chimeneas y el 
torreón, ahora como propiedad 
del Ayuntamiento de Manzanares. 
"Tal y como expresamos desde el 
principio, hacemos una apuesta 
incondicional por la recuperación 
del patrim onio de nuestra ciu
dad", subraya el primer edil, que 
considera injustificado que el paso 
del tiempo siguiera deteriorando 
el edificio sin acometerse una 
obra de reestructuración y refor
ma del mismo.
La puesta en marcha de las nue

vas instalaciones están previstas 
para el segundo semestre del 
año, "esto demuestra que esta
mos sobrepasando nuestros com
promisos electorales y que los es
tamos llevando más allá de lo que 
nos comprometimos, gracias al 
resultado de la gestión económi
ca y gracias, en otras ocasiones, 
a los apoyos de otras administra
ciones en cuanto a lo que nos es
tán aportando los Planes de Em
pleo de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, y de 
la Diputación de Ciudad Real", 
que están permitiendo que el en
torno histórico y turístico de la ciu
dad sea más accesible. Entre otras 
obras, ya se ha habilitado la Casa 
de Josito o mejorado el acerado 
de la ciudad, además de reparar 
la fachada del propio Ayunta
miento, que se prevé restaurado 
antes de Semana Santa.

El pabellón 
ferial ya luce 
una nueva 
cúpula

■j a r a íz
Han finalizado las obras de sus

titución de la cúpula del Pabellón 
Ferial, que tenía un estado dete
riorado por la intemperie y el paso 
del tiempo.

Las reparaciones puntuales no 
garantizaban una solución a lar
go plazo, lo que podía suponer 
problemas para el im portante 
número de ferias que se celebra 
en la ciudad; por ello, "con el 
apoyo de la Diputación de Ciu
dad Real, prácticamente hemos 
invertido en torno a 100.000 
euros y se ha hecho una renova
ción de la cúpula de Fercam, con 
toda una estructura de manera 
inicial y forrado de zinc" matiza 
el primer edil. El coste total de la 
obra asciende a 1 20.499 euros 
más IVA, de los cuales la Diputa
ción aporta 76.028,50 euros a 
través del Plan Extraordinario de 
Obras Municipales 2017.

NUEVAS OPCIONES PARA CUALQUIER TIPO DE P00A
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TECNIAGROSsl
www.tecn.iagfo2000.com

Pol. Iré. Avda. Principal, P25 13200 MANZANARES
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CONSULTE NUESTRA RED DE PUNTOS DE VENTA
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Mucha animación en las 
fiestas de San Antón

El antiguo 
Asilo cumple 
diez años 
bajo la nueva 
gestión
■j a r a íz

La Residencia Ntra. Sra. de Pe- 
ñarroya celebró su décimo ani
versario de gestión de la empre
sa Valoriza Servicios a la Depen
dencia. Se organizaron diversas 
actividades conmemorativas para 
festejar esta nueva etapa desde 
que las Hermanitas de los Ancia
nos Desamparados finalizaron 
sus servicios en el citado centro 
residencial hace una década.
El acto principal contó con una 

com ida de convivencia con los 
fam ilia res y usuarios, un pho-

|  AURELIO MAROJO
■  'La vida en el presente'. Ese fue 
el título del café-coloquio que este 
martes celebró la Asociación de 
Mujeres. El ¡oven solanero David 
Policarpo Ruíz Santa Quiteria lle
gó para hablar sobre la impor
tancia de vivir en el presente, de 
cómo nuestra forma de pensar se 
resiste a ello. Un tema en apa
riencia muy genérico y algo abs
tracto. «Cuando hablamos del 
presente estamos hablando de un 
misterio y cuando uno no se es
conde a la fragilidad humana co
mienza a ver un equilibrio en su 
vida».

Música, poesía y meditación. 
Tres cosas muy presentes en un 
café que reunió a más de 60 so
cios, llenando a rebosar el salón.

David Policarpo Ruíz cree que la 
vida interior es la clave de todo. 
«Estos encuentros nos ayudan a 
sentir, sobre todo cuando nos 
abrimos a lo desconocido». Es 
crítico con la sociedad individua
lista, donde sólo nos preocupa 
nuestro ego y juzgar al prójimo. 
«Todo lo que hacemos abre una

tocall autom ático, el estreno de 
un d ive rtido  y o rig in a l video 
creado por Los usuarios del 
centro fe lic itando la fiestas, el 
espectáculo del G ran «Mago 
Roger» y una eucaristía. Tam
bién hubo una mención hono
rífica para los trabajadores que 
llevan más de diez años en el 
centro residencial y para los

separación que no lleva a ningún 
sitio». Está convencido que cuan
do miramos dentro de nosotros 
vemos esa guerra de ideas, de 
imágenes, de controlar y querer 
demostrar cosas, de hacer juicios 
a la gente.... «Eso únicamente nos

residentes más veteranos.
Al acto asistieron diferentes au

toridades encabezadas por alcal
de del municipio, directores de 
otros centros residenciales, direc
tivos de la empresa gestora del 
centro y todos los trabajadores, 
usuarios y familiares que actual
mente forman parte de la Resi
dencia «Ntra. Sra. De Peñarroya».

lleva al sufrimiento», afirma.
Hace poco que editó su pri

mer poemario, Silfra, que ya va 
por la segunda edición. Se ago
taron en seguida los primeros 150 
ejemplares, luego otros 50, y si
gue su promoción.

■ GABRIEL JAIME
■  La H erm andad de San Antón 
te rm inó  muy satisfecha tras la 
ce lebración de las actividades 
con m otivo de la festiv idad del 
patrón de los anim ales du ra n 
te el fin  de sem ana. El m al 
tie m p o  y la co inc idenc ia  de 
otros actos m erm aron a fluen 
cia de público en la ¡ornada del 
sábado, m ientras que un cen
tenar de mascotas fueron ben
decidas en la m añana del d o 
m ingo ante la im agen del san
to anacoreta.
Los solaneros volvieron a cum 
p lir con la trad ic ión  en las fies
tas que m arcan el fina l de las 
pascuas, según el d icho popu 
lar. Unos días antes de su o n o 
mástica o fic ia l, la H erm andad 
de San Antón adelantó la fes
tiv idad al fin  de semana, con 
una m eteorología a lgo  adver
sa para el devenir de los ac
tos.
Las fiestas arrancaron el sába
do con la eucaristía celebrada 
en la e rm ita , adem ás de la 
bendición de roscos y el encen
d ido de la popu la r lum bre. Se 
dispensaron un to ta l de 650 
roscos, agotándose por com 
pleto la partida destinada este 
año, según indicó el presiden
te de la herm andad, Antonio 
Ruiz-Peinado. Esta vez se con
fe cc io n a ro n  a lg u no s  m enos 
que el año pasado y se ago ta 
ron todos, lo que dejó algún 
beneficio para el colectivo. La

lum bre no tuvo muchas visitas 
ante la desapacible tarde en lo 
m eteoro lóg ico, a lo que ta m 
bién se unió la celebración de 
otras actividades que tam bién 
restaron público. El presidente 
se quejó de esta circunstancia, 
argum entando que hay activ i
dades que podrían celebrarse 
en otras fechas para no so la
parse con estas fiestas. 
Durante la eucaristía ofic iada 
por el párroco Benjamín Rey, 
la herm andad tuvo un detalle 
con el periodista Paulino Sán
chez por su co laboración  des
interesada desde hace ve in ti
dós años con el colectivo. Se 
le entregó una placa conm e
m orativa y una m edalla de San 
A n tón . Tam bién in te rv in o  el 
presidente, Antonio Ruiz-Peina- 
do y el d irectivo Andrés A ra- 
que.

En la fresca m añana del d o 
m ingo , el pá rroco  de Santa 
C ata lina, Benjamín Rey, bend i
jo a casi un centenar de a n i
males llevados por sus p rop ie 
ta r io s  tras cu m p lim e n ta r las 
trad ic iona les tres vueltas a la 
erm ita. Perros, gatos, caballos, 
ga llinas, canarios y tortugas, 
entre los más comunes, fueron 
bendecidos por el sacerdote. 
Se entregó el prem io al anim al 
más o r ig in a l pa ra  un perro  
vestido de ind io , al más ¡oven 
para un perro de tres meses y 
el más longevo a un caballo  de 
quince años.

David Policarpo: «Juzgar a los demás sólo 
nos lleva al sufrimiento»
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La Mesa para la Promoción Turística de 
Infantes hace balance de 2017
■ JARAIZ

Esta semana ha celebrado se
sión ordinaria la Mesa de Coor
dinación para la Promoción Tu
rística de Villanueva de los Infan
tes. Se han dado a conocer los 
datos registrados por la Oficina 
de Turismo del número de visitan
tes. El pasado año se registraron 
48.369 visitantes, lo que supone 
un aumento del 36,3% con res
pecto a 201 6. La cifra de visitan
tes extranjeros, aunque todavía no 
es significativa, ha sufrido un in
cremento del 28% con respecto 
al año anterior.

El alcalde, Antonio Ruiz Lucas, 
ha destacado el aumento tanto en 
cifras absolutas como relativas de 
visitantes nacionales e internacio
nales, lo que demuestra que «el 
sector se está recuperando y que 
el Plan de Desarrollo Turístico ha 
comenzado con buen pie». G ra
cias a las fiestas y a la multitud de 
eventos culturales, se ha frenado 
en parte la estacionalidad. El pri
mer edil ha subrayado que ini
ciativas como la Ruta de los Pa

tios «se ha consolidado como uno 
de los principales atractivos de la 
ciudad» y ha aprovechado para 
mostrar su agradecimiento a la 
Plataforma Campo de Montiel- 
Origen del Quijote, promotora de 
la idea.

Los objetivos de la Mesa pa
san por prom ocionar el munici
pio y posicionarlo como destino

turístico. El alcalde ha valorado 
muy positivamente la inclusión 
de Villanueva de los Infantes en 
la Asociación de los Pueblos Más 
Bonitos de España que «lucha 
por el desarrollo económico y tu 
rístico de los pueblos para fre 
nar el despoblamiento y realiza 
actuaciones conjuntas de p ro 
moción».

El PP “convencido” de que Page no arreglará 
este año el Convento de Santo Domingo

I Explican que la 
Junta sólo ha 
presupuestado 3 
millones de 
euros para la red 
de hospederías, 
cuando sólo la 
de Infanteŝ  
necesita 2 
millones

■ JARAIZ
■El Partido Popular de Villanue
va de los Infantes está convenci
do de que Emiliano García-Page 
"volverá a engañar" a los veci
nos de la localidad y que tam po
co este año ejecutarás las obras 
de mejora en la hospedería del 
Convento de Santo Domingo.

Los populares han recordado al 
alcalde socialista que el Ayunta
miento debe ceder la titularidad 
de la citada hospedería a la Jun
ta para una "supuesta rehabilita

ción" y han indicado que Emilia
no García-Page lleva dos años 
anunciando en Fitur que la lleva
rá a cabo pero no llega. Además, 
han indicado que este año tam 
poco será una realidad, ya que 
el Gobierno de Page solo ha pre
supuestado 3 millones de euros 
para la red de hospederías de la 
región y que solo la hospedería 
del Convento de Santo Domingo 
necesita 2 millones de euros.

Además, el Partido Popular ha 
pedido al alcalde que no engañe

a los vecinos "que trabaje y se 
mueva del sillón". Considera el PP 
que si la rehabilitación de la Hos
pedería fuese una prioridad para 
el alcalde, con los 400.000 euros 
que se ha gastado en la caseta 
municipal y los 700.000 euros 
que le pretende dar la Diputación 
para rehabilitar la Casa Rueda ya 
habría realizado una primera fase 
en la intervención del convento 
"sin dejar el futuro del mismo a 
un G obierno tan incum plidor 
como el de Page".

La infanteña Ma Ángeles 
Jiménez ingresa en el Instituto 
de Estudios Manchegos
■ ja r a íz

■En un acto presidido por el Pre
sidente del Instituto de Estudios 
Manchegos, Alfonso Caballero 
Klink; acompañado por el Alcal
de de Villanueva de los Infantes, 
Antonio Ruiz Lucas y el Secretario 
de la institución, Luís Mansilla, ha 
sido nombrada consejera de nú
mero M° Angeles Jiménez Gar
cía, d irectora de la Biblioteca 
Municipal

La actual Casa de Cultura, anti
gua Alhóndiga, albergó este acto 
e inspiró el discurso de ingreso de 
la nueva consejera del IEM.

Arropada por sus paisanos, fa 
miliares y amigos, además de a l
gunos de los consejeros del Insti
tuto de Estudios Manchegos y 
otros representantes del ámbito 
cultural de la provincia y del Cam
po de Montiel, Jiménez disertó 
sobre la historia, los usos y el de

venir de un edificio que ha sido, 
desde los orígenes de Infantes, 
punto de encuentro y emblema de 
la vida de la ciudad.

En su ingreso ha sido apadrina
da por los también infanteños 
Javier Campos Fernández de Se
villa y Vicente Castellanos Gómez. 
Precisamente este último desglo
só los valores de la nueva conse
jera numeraria, subrayando su 
dedicación, entrega e ilusión en 
la promoción del Campo de Mon
tiel. «Entre sus méritos personales 
no faltan capacidad, talento y es
fuerzo. Tiene el alma docente... 
y eso no lo puede disimular», 
manifestó Castellanos, quien des
tacó su labor «como animadora 
cultural y literaria durante más de 
un cuarto de siglo al frente de la 
Biblioteca Municipal 'Quevedo'... 
en tiempos indudablemente du
ros para la cultura».

Incluye O P E L c Ü s ta r  con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión

ÚNICO punto de venta Opel 
para la provincia de Ciudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares (Ciudad Real)
Tinos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org
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La Diputación colabora con los grupos de 
acción local y coordina una reunión para 
analizar líneas de trabajo conjunto

I  Diputación ha 
I  apartado a las 

asociaciones de 
desarrollo 
500,000 euros

■ JARAIZ
El presidente de la Diputación, 

José Manuel Caballero, ha man
tenido una reunión con los presi
dentes de los Grupos de Acción 
Local de la provincia con el obje
tivo de renovar las líneas de tra
bajo conjunto y plantear nuevas 
iniciativas.
Caballero ha anunciado la con

tinuidad del apoyo económico 
que presta la institución a los sie
te grupos de desarrollo, que as
ciende a 240.000 euros en la 
anulidad de 2018. Desde que se 
inició el presente mandato la sub
vención total alcanza los 500.000 
euros.

Los alcaldes han tratado con 
Caballero y con el vicepresiden
te David Triguero, la nueva edi
ción de "Sabores del Q uijote". 
Se ha de designar como sede 
una loca lidad de la comarca 
donde están enclavados, aun
que en el caso de la Asociación 
de Desarrollo "Entreparques", 
representada por el alcalde de 
Poblete, Luis Alberto Lara, aco
gerá dos eventos ya que presen
ta un ámbito de actuación m a
yor.

Los "Sabores del Quijote" cons
tarán de 8 eventos que ultimará 
la Diputación en colaboración con 
cada grupo de acción local. Co
menzarán en febrero con un for
mato sim ilar al de 2017 para 
poner en valor la gastronomía de 
nuestra provincia, la cultura de la 
comarca y su oferta turística así

como para favorecer la práctica 
deportiva.

A la reun ión han asistido, 
además de Lara, los alcaldes 
M iguel Angel Valverde, como 
presidente de Cam po de Ca- 
¡atrava; Siró Ramiro, de "M on 
te S u r"; Pablo To ledano, de

Valle de A lcud ia ; Pedro Jim é
nez, de "Alto G uad iana-M an- 
cha"; José Antonio Talavera, de 
Campo de Montiel y Cam po de 
C a la trava  "T ie rras de L iber
ta d " ; y José Juan Fernández 
Zarco, de "La Mancha Norte de 
C iudad Real".

Gas Natural Penosa lanza 
Nedgia Castilla La Mancha
Nueva marca 
para la
distribución de 
gas en la refión

JARAIZ
«GAS NATURAL FENOSA ha 
lanzado NEDGIA Castilla-La 
Mancha, la nueva marca para 
su actividad de distribución de 
gas en esta comunidad autó
noma que sustituye a Gas Na
tura l Castilla-La M ancha y 
mantiene la tradicional deno
minación territorial que siem
pre ha caracterizado al nego
cio de distribución de gas del 
grupo energético.

Con este cambio de marca, 
NEDGIA inicia una nueva eta
pa enfocada al crecimiento y 
la transformación de su activi
dad con el objetivo de aportar 
bienestar a 10,7 millones de 
usuarios en España (más de 
534.000 en Castilla-La Man
cha), a través de más de 5,3 
millones de puntos de suminis
tro de los que más de 267.000 
se encuentran en Castilla-La 
Mancha.

NEDGIA aúna dos conceptos 
fundamentales para la compa

ñía: la innovación unida a la ex
periencia y solvencia que aporta 
pertenecer al grupo energético 
GAS NATURAL FENOSA y haber 
desarrollado durante los últimos 
28 años la expansión del gas na
tural en España.

La nueva marca, NEDGIA, per
mite reflejar las raíces y trayecto
ria de la empresa pero apuesta 
por un futuro en el que hay que 
dar respuesta a nuevos retos ener
géticos como el gas natural vehi
cular y el gas renovable, traba
jando por la mejora de la cali
dad del aire y la innovación ener
gética.

Además de la marca, la distri
buidora de gas en Castilla-La 
Mancha también cambia su de
nominación social a Nedgia Cas
tilla-La Mancha, S. A. al igual que 
la sociedad holding que ahora es 
Nedgia S.A., y la del resto de dis
tribuidoras de gas del grupo, que 
continuarán desarrollando la ac
tividad con las condiciones de 
calidad, vocación de servicio y 
estándares de seguridad que 
siempre han definido a la com
pañía.

La nueva marca, NEDGIA, per
mite reflejar las raíces y trayecto
ria de la empresa pero apuesta 
por un futuro en el que hay que 
dar respuesta a nuevos retos ener
géticos como el gas natural vehi-

''nedgia
Castilla - La Mancha

grupo Gas Natural Fenosa
cülar y el gas renovable, traba
jando por la mejora de la cali
dad del aire y la innovación ener
gética.

El cambio de marca coincide 
además con la entrada de nue
vos socios en el accionariado de 
la sociedad holding del negocio 
de gas del grupo energético, ya 
que GAS NATURAL FENOSA está 
a punto de cerrar la operación de 
venta del 20%, acordada el pa
sado año, a un consorcio de in
versores en infraestructuras a lar
go plazo fo rm ado por A llianz 
Capital Partners (ACP) y Canada- 
Pension Plan InvestmentBoard 
(CPPIB).

Con la nueva marca, el grupo 
profundiza en el cumplimiento del 
principio de separación de activi
dades establecido en la Directiva 
2009/73/CE de 13 de julio de 
2009, sobre normas comunes 
para el mercado interior del gas 
natural.

MARCA DE FUTURO

La nueva marca representa la 
globalidad de la energía distri
buida, así como la red que la 
distribuye. El nombre, por su raíz 
etimológica está asociado al en
torno energético y a la vez al de
sarrollo y las conexiones.

NEDGIA vincula al futuro de 
la energía, a la transformación 
energética de la mano de nue
vas tecnologías, a las eqergías 
limpias, la calidad del aire y los 
nuevos usos del gas. También 
se asocia a beneficios relacio
nados con la eficiencia y el ren
dimiento. En definitiva, el nue
vo nombre y la imagen hablan 
de movimiento, confirmando la 
evolución de la compañía para 
adaptarse a los nuevos retos, 
manteniendo los elevados es
tándares de calidad y seguri
dad.

Presentada en FITUR la Feria de la Caza y 
TUrismo (FERCATUR) de Ciudad Real

Imagen de la anterior edición de la feria

■ JARAIZ
La próxima edición de la Fe

ria de la Caza, Pesca y Turismo 
ha sido presentada el jueves 1 8 
a las 16 horas, en el stand de 
Castilla-La Mancha en FITUR, la 
Feria Internacional de Turismo 
de M adrid. Una vez más, Fecir 
(Federación de Empresarios de 
Ciudad Real) organiza, con el 
patrocinio principal de la D ipu
tación Provincial, un nuevo cer
tamen d irig ido  a los profesio
nales de estos sectores y tam 
bién a las fam ilias, objetivo que 
se cumplió ya en la feria  cele
brada el pasado año.

El presidente de Fecir y del co
mité organizador de la Feria, 
Carlos Marín, abrió esta presen
tación, acto en el que estuvo 
acompañado de distintas auto
ridades de diferentes adm inis
traciones y entidades, que cola
boran con este exitoso certamen.

Habrá importantes novedades 
en esta nueva edición, desde 
una nueva denom inación, ub i
cación y fechas, hasta un im 
portante número de activ ida

des.
Tras la proyección de un video, 

el presidente de Fecir explicó los 
objetivos de la feria y las activi
dades más destacadas de esta 
nueva edición, como posicionar 
la Feria de la Caza y el Turismo 
de Ciudad Real, como cita im 
portante para el sector y de in 

terés para profesionales y pú
blico en general. Estos sectores 
s ig n ifica n  una g ran riqueza 
económica y de empleo en la 
provincia y región, y el fin es 
p ro m o c io n a r  C iu d a d  Real 
como referente cinegético y de 
turismo de interior a nivel na
cional.

E S T R E N O  S A B A D 0 1 3

o
TU RADIO
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►► Fútbol. I a Autonómica Preferente, grupo I ►► Fútbol, Liga nacional Juvenil

El Valdepeñas se impuso a domicilio en el 
campo del At. Puertollano (0-1)

Once de salida que presentaron los valdepeñeros en Puertollano

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILLC
Partido correspondiente a la Jor

nada XVIII en 1a Autonómica Pre
ferente, Grupo I, jugado el pasa
do domingo en el Estadio Ciudad 
de Puertollano, que finalizó con 
el resultado de A. Puertollano, 0;
C.D. Vaaldepeñas, 1.
Primeros puntos a domicilio para 

el C.D. Valdepeñas. Visitábamos 
la casa de uno de los equipos que 
estaban luchando por los pues
tos de ascenso de categoría y 
donde seria necesario mucho ofi
cio para sacar algo positivo... y 
se consiguió.

El primer minuto del partido ya 
indicaría que esta vez el partido 
se nos iba a presentar con otra 
cara. Primera llegada visitante en 
una contra perfecta y Luis Enrique 
se introducía el balón en su puer
ta poniéndonos en ventaja en el 
marcador. Quedaba mucho pero 
ya se empezaba remando a fa 
vor de corriente.
Las contras serían la mejor arma 

de los valdepeñeros y a punto 
estuvo de aumentarse el marca
dor si no se hubiera anulado un 
tanto a los visitantes en un dudo
so fuera de juego. También Car
melo, que debutaba en las filas 
vinateras, dispuso de una buena 
ocasión que paso rozando la es
cuadra sin éxito.

Los locales también intentarían la 
igualada, pero Iker estaba enorme 
en la portería para evitar el empa
te. Hasta en dos ocasiones muy cla
ras evitaría el gol el guardameta 
antes de llegar al descanso.
La segunda parte llevaba la mis

ma dinámica que el primer tiem
po. De nuevo Vicente intentaría 
en algunas contras aumentar dis
tancias, pero el gol de la tranqui
lidad no llegaba. Arando también 
la tuvo en Una jugada a balón 
parado que se fue fuera por poco.

Los locales seguían intentando 
llevar el balón al área valdepe- 
ñera pero no acertaban con la 
portería e Iker atajo toda oportu-

Trío arbitral con los capitanes de ambos equipos (a la derecha el valdepeñero)

nidad que estos tuvieron de con
seguir la igualada. Y en el minu
to 72, para completar el mal día, 
Luis Enrique era expulsado por 
roja directa dejando al equipo de 
Puertollano con uno menos para 
el resto del partido.

A pesar de la inferioridad, los 
últimos minutos fueron de total 
impulso de los locales por inten
tar salvar algún punto en su feu
do. La mala puntería y las enor
mes paradas del portero visitante 
evitaban una vez tras otra que el 
gol llegara. Y ya en el descuento, 
incluso se pudo ampliar el mar
cador en una contra de Paco.
Al final, sufrida ytrabajada victoria 

fuera de casa que debe servir para 
dar un impulso al equipo y demos
trarse a si mismos que SI SE PUEDE.

El próximo partido, ya en casa, 
recibimos al Daimiel Racing Club 
el próximo sábado 20 a las 16:00 
en La Molineta.
Arbitro: Ismael Valencia Díaz- 
Medino.
0. Atlético Puertollano: Adán, Luis 
Enrique, Quiles, Moneo, Mano
lo, Liñán, Kike, Alvaro, Matías 
(83'), Abel (75') y Juanmi. 
Suplentes: LJsero, Burgueño, Q ui
que (83'), Iván (75'), Carlos, Za
mora y Fernando.

1. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, 
Sergio Alvarez, Aranda (85'), M a
rio, Juanma, Escudero (90'), Car
melo (76'), Andrés (67'), Sevilla 
(57') y Vicente.
Suplentes: Iván, Yoel {67'), Raúl 
Roldan (57'), Luis (85'), Soler (901), 
Merino (76') y Venancio. 
Amonestados:
Am arilla  para .Liñán -89 '- por 
parte de los locales; Escudero - 
14'-, Aranda -77'- y Vicente -79'- 
por parte de los visitantes.
Roja para Luis Enrique -72'- por 
parte de los locales. ■

M eritoria victoria del juvenil
valdepeñero ante el 
(2-0)

;i je
Albacete

INR0BERT0 SANCHEZ LULO
Partido correspondiente a la Jor
nada XIX en Liga Nacional Juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado en el Polideportivo Virgen 
de la Cabeza, entre el C.D. Val
depeñas y el Albacete Balompié 
"B", que finalizó con resultado de 
2- 0 .

El Valdepeñas logró otros 3 va
liosos puntos en casa ante un ri
val de la parte alta y que venía 
como uno de los equipos menos 
goleados de la competición. Otro 
pasito mas para m antener al 
equipo en categoría nacional.

Los primeros minutos fueron 
para los locales. Las ocasiones no 
se hacían esperar. Venancio y Luis 
disponían de dos opciones para 
abrir el marcador, pero el largue
ro evitaba el tanto inicial. Los chi
cos de Peñalver buscaban el con
trol del balón y querían llevar la 
brújula del partido.
Mientras, los visitantes intentaban 

buscar sus opciones demostrando 
la calidad que atesoraban. Tuvie
ron la mejor opción en la primera 
media hora de partido, pero An
tonio estuvo bien colocado para 
desbaratarla. Y la primera 
parte acabaría con idéntico 
resultado que al inicio del 
partido.
La segunda parte empeza

ría con gol. Guille abría el 
marcador cuando todavía 
no se habían sentado los es
pectadores tras el descanso.
Un golpe de autoridad para 
coger el mando del partido.
A la fiesta se sumaria Tole 
con su toque de calidad. El 
segundo pudo llegar unos 
minutos después, pero Lara 
no acierta con la portería.

Y llegaría el segundo tan
to, en el min. 63, con una 
asistencia de Venancio que 
Tole mandaría a las redes. 
Segundo gol para certificar 
el dominio del partido y poner 
mas tierra de por medio. Y mo
mento para hacer cambios y re
partir minutos entre los jugado
res.
Tocaba esperar una reacción de

los albaceteños. Alguna llegada, 
salvada por la defensa, no fue su
ficiente para inquietar el resulta
do. Y las contras locales, en los 
pies de Venancio, auguraban que 
el marcador podría cambiar en 
los minutos que restaban.

Los instantes finales tuvieron un 
mano a mano de Venancio que 
salvó el portero y un par de oca
siones ciaras, larguero incluido, 
que pudieron maquillar el resul
tado, sin éxito. Al final, la victoria 
se quedó en casa.

El próximo partido visitar a Azu- 
queca de Henares para jugar 
contra el C.D. Azuqueca el próxi
mo domingo a las 12:00 en el 
campo de fútbol de San Miguel. 
Arbitro: José A. Bustos de Lamo. 
2. C.D. Valdepeñas: Antonio, 
Chechu, Rubén, Fran, Adrián, Je
sús (69'), Lara (73'), Luis, Tole, 
Guille (58') y Venancio (81'). 
Suplentes: Alex, Osorio (69'), Yoel 
(58'), Juanki (81') y Edu (73').
0. A lbacete Balompié 'B': Pía, 
Samuel, Julio, Víctor (57'), Raúl 
(69'), Pablo, Guijarro (54'), Miguel 
Angel (64'), Nacho, Loro y Simón. 
Suplentes: Roberto, Vera (57'), 
Iván C. (69'), Marcos (54') y Ser

Los valdepeñeros están realizando una 
buena temporada

gio (64').
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Jesús -54'-, 
Lara -63'-, Luis -66'- y Fran -85'- 
por parte de los locales.

C. PTOS

7. VALDEPEÑAS

16

C L A S I F I C A C I O N  
J. G. E. R F. C. PTOS

VALDEPEÑAS 18 4 3 11 13 36 15

CLUB 0KINAWA
DESDE 1980, ARTES MARCIALES EN SERIO

NIDIA  G A R C IA  M O Y A

SUBCAMPEONA DE EUROPA 2017

Teif. 6 8 7 7 8 2 0 8 6
www.gymokinawa.net
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►► Baloncesto, Deporte Base
Buena jornada para los equipos valdepeñeros 
con 9 victorias en 12 partidos disputados
■ JARAIZ

En la liga regional, el equipo cadete dirigido por An
drés Sánchez consiguió una victoria importantísima con
tra Villarrobledo por 52 - 43 para conseguir el objetivo 
marcado de la salvación, pues aparte de ganar, también 
se pudo sacar el basket-average con un triple en los últi
mos minutos de Guillermo.
El infantil de "Pepillo" con un equipo muy mermado por 

las bajas, perdió por 52-79 contra el conjunto albaceteño.
El cadete provincial, dirigido por Jacobo, conseguía su 

primera victoria de la temporada al ganar a Villanueva 
de los Infantes por 47-6, cerrando el acta.

El infantil provincial perdió en su desplazamiento a 
Daimiel por 53-23.
El único equipo alevín que jugó de los tres, el Valdepe

ñas «C» cerró el acta en 15-56 en Daimiel.
En femenino, en la categoría cadete, victoria para el 

Valdepeñas «A» cerrando el acta a Manzanares por 48- 
7 y derrota para el Valdepeñas «B» por 18 - 45 el cual se 
enfrentó a Alcázar.
Tres partidos y tres victorias en la oafegoría infantil femenino.
El valdepeñas «A» cerró el acta 48- 8 ante Albaladejo.
El Valdepeñas «B» ganó al equipo de Villanueva de los 

Infantes por 43-24.

Equipo alevín masculino
El valdepeñas «C» consiguió su primera victoria contra el 

Viso por 42-10.
Los dos conjuntos alevines también se trajeron las victo

rias cómo visitantes.
Las chicas dirigidas por Carlos Alcolado en Torralba por 

11 - 42 y las chicas de Raúl Romera en Bolaños cerrando 
el acta en 8-48.
Esperemos que la próxima ¡ornada de deporte base sea 

igual o mejor que esta.

Complejo partido el que disputó el júnior 
valdepeñero en Albacete con derrota final
| M °  ANGELES LOPEZ MUIEL
■E l pasado domingo, el equipo júnior del Club Ba
loncesto Valdepeñas que dirige Jorge Megia López se 
desplazó hasta Albacete para jugar en la complicada 
pista de CB UCA. Antes del inicio del partido, en la 
clasificación el equipo valdepeñero se encontraba en 
2a posición empatados con CB UCA en derrotas y vic
torias por lo que al finalizar el partido se conocería 
quien ocuparía la 2a posición, siendo este el último 
partido de la primera vuelta.

El partido se preveía complejo ante un equipo muy 
equilibrado y parejo al nuestro. A pesar del madrugón 
y del largo viaje los visitantes salieron muy enchufados 
comenzando con un parcial de 4-14 a su favor. No 
obstante la tónica del partido estuvo marcada por pe
queños acelerones del equipo valdepeñero que prece
dían momentos de relaxy falta de intensidad que acer
caban de nuevo a los locales en el marcador. Prueba 
de ello es que nuestro equipo tras comenzar el partido 
de manera superior se relajó llegando al descanso dos 
puntos abajo, para comenzar el tercer cuarto con un 
nuevo parcial de 0-9 pero que el equipo albaceteño 
poco a poco consiguió remontar.

Conforme el partido llegaba al final se producía una 
alternancia de canastas que no dejaba claro cual de 
los dos equipos se llevaría la tan ansiada y disputada 
victoria. Finalmente y después de un último apretón de 
los visitantes que no surtió efecto el rival se llevó la

cannondale t i w e i c  f
e n o u r á |  b o n tr a g e r  fa b ríc

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

y , _ -’i.'ík

r. /■ '

Los valdepeñeros realizaron un buen partido en Albacete 
pero no pudieron culminarlo con una victoria

victoria por un ajustado 80-76.
Gran partido tanto en juego como en actitud 

de nuestros chicos que no consiguieron atrapar 
la victoria.

El próximo domingo a las 1 7:00 en el pabe
llón de La Molineta recibimos en Valdepeñas al 
mismo rival, en el que tienen todas las caracte
rísticas para ser un partido interesantísimo y en 
el que los nuestros buscarán revancha después 
de la última derrota.
Os esperamos!!!
Por su parte, el equipo sénior perdió por 70-45 

en la cancha del Bolaños y se desplaza el do
mingo por la mañana a Mora (Toledo).

Equipo alevín femenino "A'

Equipo cadete femenino

►► Baloncesto

Importantísima victoria del 
cadete regional que empezó 
el año ganando posiciones 
en la tabla

El equipo de Andrés Sánchez se impuso a su rival en un ajustado final

|  JARAIZ
Los jugadores valdepeñeros 

eran conscientes de lo importan
te que era este partido para las 
aspiraciones del equipo y así qui
sieron demostrarlo a lo largo de 
los 40 minutos intensos y emo
cionantes.

Empezó el partido con poco in
tercambio de canastas pero con 
algunas penetraciones fáciles de 
los de Villarrobledo que con un 
gran Calixto con el numero 16 
ponía las cosas difíciles para los 
locales. (9-11 en contra en el pri
mer cuarto).

El segundo cuarto comenzó con 
muchas faltas a favor para los val
depeñeros que castigaban la ca
nasta rival desde la línea de per
sonal y la solidez en defensa de
jaba a los chicos de Villarrobledo 
con tan solo 7 puntos anotados 
en este cuarto. Gran .trabajo de 
Jesús Caminero defendiendo a su 
jugador más determinante.

La segunda parte comenzó algo 
"dormida" para los locales que los 
rojos aprovechaban con un par
cial de 5-2 que hacia pedir tiem
po muerto a Andrés, ajustar la 
defensa dejándose la piel en cada

posesión rival y saliendo de este 
minuto con dos triplazos conse
cutivos de Alvaro Martínez y otro 
de José Carlos que mandaban el 
marcador al ultimo cuarto 9 arri
ba.

Los visitantes apretaron sus de
fensas, pero Alvaro Expósito se
guía martilleando el aro visitante 
y una gran dirección de Guille 
Martín-Peñasco ¡unto a su triple 
sentenciador llegaba a un ajus
tado final de partido 52-43 para 
los locales.

Marcador final que dejaba en 
muy pocos puntos a los visitan
tes, haciendo valer la gran inten
sidad defensiva de todo el parti
do. Encuentro muy bueno de los 
chicos que comienzan el 2018 
con una victoria vital, ganando el 
basket average a Villarrobledo y 
superándolos en la clasificación.

Próximo compromiso igual de 
importante o más en Ciudad Real 
contra Cervantes para seguir con 
los objetivos marcados para este 
año.

A seguir entrenando.
El equipo infantil regional per

dió por 52-79 también ante Vi
llarrobledo.
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►► Fútbol Sala. 2a División

3-3: “Tablas en Vista Alegre”
I  JOSÉ ÁNGEL FERNÁNDEZ LÓPEZ
■Tablas del Valdepeñas en Bu- 
rela (3-3). Dani Santos ade lan
tó al conjunto azulón. Chus, a 
9" para el descanso, puso el 
empate de penalti. Tras'el des
canso, Renato ponía por de
lante a los gallegos, pero Manu 
García devolvía la igua lada al 
marcador. Héctor hacía el te r
cero de los locales y Kike, des
de el punto de penalti, estable
cía el de fin itivo  3-3.

Inicio de la 2a vuelta en la II 
división de la Liga Nacional de 
Fútbol Sala. El Massey Fergu- 
son/Bodegas Fernando Castro 
F.S. Valdepeñas se desplazaba 
a Burela. A llí, rendía visita al 
Pescados Rubén Burela F.S. Un 
con junto , el g a llego , que se 
encontraba 5 puntos por de
trás del Valdepeñas en la c la 
sificación y que quería sumar 
los tres puntos que les acerca
sen a lo más alto.

Hubo reparto de puntos en 
Vista A legre entre Burela y Val
depeñas en un partido  en el 
que pudo ganar cualquiera. En 
un choque que comenzó con 
posesión azulona, el debut de 
Rodrigo y pocas ocasiones de 
gol, tuvimos que esperar ocho

minutos para ver el prim ero. 
Dani Santos enviaba su rem a
te al fondo de la portería de 
Edu, después de una asisten
cia de M anu García. Antes, el 
meta gallego había rechazado 
un d ispa ro  del p ro p io  Dani 
Santos.

A raíz del gol del '1 0 ' azu
lón, el Burela se acercaba en 
contadas ocasiones a la por
tería defendida por M endio la . 
M ientras tanto , los de Leo He
rre ra  buscaban el segundo. 
Una de las más claras fue para 
M im i, pero su remate lo sacó 
Edu. Acto seguido, el prop io  
M im i cometía penalti al de rr i
bar a Hélder. Restaban 9" para 
el fina l de la prim era m itad. El 
penalti lo iba a convertir Chus, 
estableciendo así el 1-1 al des
canso.

Ya en la reanudación, el Val
depeñas quería volver a poner
se por delante, pero iban a ser 
los burelenses los que daban 
la vue lta  al m a rca d o r. C o 
nexión H élder-Renato y éste 
ú ltim o hacía el 2-1 lanzándo
se al suelo. Corría el m inuto 
24.

Lejos de venirse a b a jo , el 
conjunto azulón se fue a por el

Enorme experiencia para 
Alex Naranjo con la 
sub-17 española

JARAIZ
■El F.S. Ciudad del Vino 
sigue obteniendo grandes 
réditos con su base azu
lona con la internaciona
lidad de Alex Naranjo con 
la selección españo la  
subí 7. El ¡oven jugador 
de categoría cadete que 
m ilita en el juvenil del 
Massey Ferguson /  Bode
gas Fernando Castro F.S. 
Valdepeñas, debutó con 
"la rojita" el pasado mar
tes ante Portugal.

El jugador de Moral de 
Calatrava disputó en tie
rras portuguesas dos 
amistosos frente al com
binado luso. En el primer 
encuentro se mostró algo 
nervioso por su debut, la 
sub 17 empató a tres en 
la localidad de Braganza.
Al siguiente día, ya más 
tranquilo habiendo supe
rado los nervios del debut, 
el azulón participó en la 
goleada por 1-5 que el 
conjunto nacional que en
trena Fede Vidal le endo
só a la selección del país 
vecino.

Esta grata experiencia 
para el ju gado r de la 
base azulona que toda
vía es de categoría cade
te, es fruto de su gran 
potencia l dem ostrado, 
siendo jugador del juvenil y un 
habitual en el filia l de Joaquín 
Castedo que compite en la 2a 
División 'B ', habiendo incluso 
marcado ya algún gol en la 
categoría de bronce del fútbol 
sala español. Nuestra más 
sincera felicitación por su ¡n-

El jugador Alex Naranjo vistiendo la 
camiseta de la selección (Foto FS 
Valdepeñas)

ternacionalidad en categorías 
inferiores y los mejores deseos 
pa ra  que s iga tra b a ja n d o  
como hasta ahora para que los 
equipos en los que compite 
consigan sus objetivos a la par 
que siga creciendo como juga
dor.

BU RELA  FS 3
FS VA LD EPEÑ A S 3

V?sva Ate?/.-?.. Bu&ui

BURELA FS: Edu ... Chus, Hélder , Renato y 
Colacha.
También jugaron: Álex , Víctor , Pope , Luisma 
y Héctor.
Entrenador: Juanma Marrube.__________________

FS VALDEPEÑAS: Mendiola, Iván Quintín , 
Manu García, Dani Santos y Nacho Pedraza. 
También jugaron: Coro, Mimi , Juanan, Kike , 
Caio Alves, Rodrigo y Zamo.
Entrenador: Leo Herre ra .__________________

ÁRBITROS: Montero Galán y  Navarro Rodríguez 
(Castilla y León)._______________________________

GOLES: 0-1 (12) Dani Santos. 1-1 (9 ) Chus (P)
2- 1 (24’) Renato. 2-2 (26’) Manu García.
3- 2 (31) Héctor. 3-3 (34 ) Kike (P )_______________

•¿ f *
Una jugada del encuentro jugado el pasado sábado (Foto FSU-ACP)

tanto del em pate. Lo iba a lo 
g ra r un Manu García que, tras 
revolverse en el área ga llega, 
batía a Edu por bajo. M inuto 
26 con 2-2 en el e lectrónico.

Pero cinco minutos más ta r
de, los de Juanma M arrube se 
iban a a d e la n ta r de nuevo. 
Tras jugada de estrategia, Héc
to r em pujaba el balón al fo n 
do de la meta valdepeñera. De 
nuevo a rem olque, el Massey 
Castro debía buscar la ig u a la 
da. Y la iba a encontrar.

Pope cometía penalti tras to 
car el balón con la mano en el 
m inuto 34. El penalti lo trans

form aba Kike con un fuerte dis
paro, poñ iendo el 3-3  que se
ría defin itivo a la postre. De ahí 
al fina l, am bos conjuntos bus
caron el cuarto tanto, pero n in 
guno lo iba a conseguir, de jan
do de este m odo un punto para 
cada uno en un partido  que

cualquiera pudo llevarse. Ta
blas en Vista Alegre.

PRÓXIMO PARTIDO 
- Próximo partido (17a ¡orna
da): Sábado 2 0 / 0 1 ,  Massey 
Ferguson/Bodegas Fernando 
Castro F.S. Valdepeñas vs Soft
ware DELSOL Mengíbar.

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTS

3. MASSEY/CASTRO 16 9 5 2 55 37 32

AVDA. DEL VINO 96. VALDEPEÑAS. Tlf: 606.997.622  
www.carreteromaquinaria.com

M A Q U I N A R I A  A G R I C O L A

OFRECIENDO 
NUEVAS SOLUCIONES

PARA UNA NUEVA GENERACION
DE MASSEY FERGUSON MASSEY FERGUSQPi
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Salvador Galán, del Inmobiliaria Teo, 
segundo en el Cross de Los Molinos
|  ANGEL SANCHEZ RODRIGUEZ

Se celebraba en la gélida ma
ñana del pasado dom ingo 14 
de diciembre en la localidad de 
C am po de C rip tana el XXXVI 
Cross de los Molinos, en la que 
participaban cerca de cuarenta 
atletas del Inm obiliaria Teo Val
depeñas Athletics Club.

El resultado-más destacado de 
la mañana lo conseguía Salva
dor G alán, que en la categoría 
Sub-18 se hacía con la segun
da plaza. Su prueba constaba 
de 5.500 metros. El ¡oven atleta 
valdepeñero entrenado por Juan 
Crespo demostró su buen esta
do de form a, que le ha hecho 
no bajarse del podio en todas 
las carreras que ha disputado.

Otros resultados destacados, 
fueron el quinto puesto de Alva
ro de Lamo en Juveniles, en ca
dete femenino séptimo puesto 
para Celia Martín, cadetes mas
culino noveno fue Víctor Sogue
ro y duodécimo Alejandro León, 
en infantil el noveno puesto de 
Nizar El Kamlichi y el décimo de

Asabu Pines y el noveno puesto 
de Patricia Chico en Juvenil fe 
menino.

Alba Sanchís quintas qi
en el Regional de 
Marcha

También en Campo de C rip 
tana, pero en la tarde del sá
bado, se disputaba el C am peo
nato de Castilla la Mancha de 
Marcha en Ruta, en la que la 
¡oven atleta cadete (sub-1 ó) del 
in m o b ilia r ia  Teo Valdepeñas 
Athletics C lub, A lba Sanchís, 
conseguía un buen quinto lugar 
en la prueba celebrada sobre 
una distancia de 5 km. Este re 
sultado da a Sanchís la oportu 
nidad de ser seleccionada para 
el Cam peonato de España de 
Marcha en Ruta que se celebra 
en Burjasot (Valencia) el próxi
mo 25 de Febrero, a la espera 
de la decisión del selecciona-

dor regional.
La próxima prueba para los 

a tle tas va ldepeñeros será el 
próxim o día 20 de enero en 
Puertollano donde se inaugura 
la tem porada de pista cubierta 
en nuestra región y a la que 
asistirán una docena de depor
tistas locales. También en Puer
to llano el dom ingo 21 se cele
bra el Cross del Chorizo donde 
más de 40 atletas del Inm obi
liaria  Teo estarán presentes.

Salvador Galán (Foto Juanjo Alarcón)

Disputada en M iguelturra la tercera 
de la Liga Autonómica de Canicross

carrera

Alba Sanchís

■ JARAIZ
SEl domingo 14 de enero se dis
putó en M iguelturra la tercera 
carrera de la 1 liga autonómica 
de Canicross. El día frío, ventoso 
y lloviznado lo hacía ideal para 
¡os perros, los olores se intensifi
can, el suelo se hace más mulli
do, agua por todo el recorrido...

Los participantes venidos desde 
Madrid, Guadalajara, Albacete, 
Toledo y Cuenca.

La prueba comienza con la mo
dalidad de carros donde es fácil 
apreciar el esfuerzo y trabajo en 
equipo de musher y perros, has
ta 6.

En la modalidad de bikejoring, 
espectacular; es asombroso cómo 
un perro entrenado desarrolla el 
tiro manteniendo una cadencia 
necesaria para que la cuerda no 
destense, pese a que el compa
ñero humano no cesa de peda
lear.

Por último en la modalidad de 
canicross,- igual de espectacular, 
con salidas explosivas.

Muy buen circuito, en el cerro

Algunos de los participantes

de San Isidro con constantes 
cuestas muy picadas y bajadas 
muy rápidas, exigente por el ba
rro acumulado, hacia difícil co
rrer.
Destacar la buena organización 

del Club Sanchocán, ha conse
guido una de las mejores carre
ras de la liga, bien señalizado,

exigente control veterinario, comi
da para los participantes incluida 
en la inscripción.

Hubo representación valdepe- 
ñera en la prueba de canicross, 
con un meritorio segundo puesto 
en categoría veterana para José 
Luis Martín-Camacho y su perra 
pastor alemán Mika.

TRAE A UN AMIGO Y 
TU CUOTA AL 50%
(Si u tp a l  o- ma^or que tu, cuota)

MATRICULA DE TU 
AMIGO AL 50%

M

/
L A M O U N E T A

AGUA y SALUD

olería válida del 8 hasta el 31 enero 20 17
mm
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M a r z o  2 0 1 7

---- \

Viernes, 19
Probabilidad de 

predpitadones 0% 
Temperatura máxima 14°C 
Temperatura mínima I o C 
Viento del Oeste 15 km/h

r  ~ r ------ ^f  \

Sabádo, 20
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 15°C 
Temperatura mínima 1 ° C 
Viento del Oeste 1 5 km/h

...................................................... ........ .

Domingo, 21
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 1 6°C 
Temperatura mínima 3o C 
Viento del Oeste 1 5 km/h

El tiem po en 
Valdepeñas

l'-ortaíecím lento agrlculturé y ganade rm 
HAITÍ SO.0 0 0  €

La subida de precios de los altmemtos,, creacja
antificialmenite por espeahiladores sólo les beneficia a
ei!
en

os, perjutí 
apresas loe

licando tantc 
ales de países

> a los agricultof 
; en desarrollo

es como a

EL H U N D O  N O  N E C E S IT A  M Á S  C O M ID A  
N E C E S IT A  M Á S  G E N T E  C O M P R O M E T ID A

f>iz!eg&ei6n d e  C iu d a d ‘Rizal

r
Lunes, 22

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 1 3°C 
Temperatura mínima 3o C 

Sin viento aparente

Martes, 23
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 1 5°C 

Temperatura mínima -2o 
Viento del Norte! 0 km/h

C/Virgen, 64
13300 V aldepeñas {Ciudad Real)

Raúl Prieto
n  n  r ' n  o 0  ñ €2 ü a l  lu o

Teléfono: 926 708 687 
disenococinaspneto@gmaii.com

farm acias
VALDEPEÑAS

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 21:00 horas)

Semana del 19 al 26 de enero de 2018
VIERNES 19 - ENERO

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 
SABADO 20 - ENERO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
DOMINGO 21 - ENERO 

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 
LUNES 22 - ENERO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MARTES 23 - ENERO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 24 - ENERO 

Fcia. J. Blanco -  Avda. Estudiantes, 47. Telf.: 926 -  32 27 15 
JUEVES 25 - ENERO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
VIERNES 26 -  ENERO

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf: 926 -  31 05 49

(21:00 horas a 09:00 horas)
VIERNES 19 -  ENERO

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 17 31 
SABADO 20 -  ENERO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 .Telf: 926 -  32 50 50 
DOMINGO 21 -  ENERO 

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70 
LUNES 22 -  ENERO

Marian Alonso Manzanares -  Bataneros, 96. Telf.: 926 -  32 02 13 
MARTES 23 -  ENERO

Raúl Gómez García -  P° Luis Palacios, 20. Telf: 926 -  32 45 64 
MIERCOLES 24 -  ENERO 

Fcia. J. Blanco -Avda. Estudiantes, 47. Telf: 926 -  32 27 15 
JUEVES 25 -  ENERO

Jesús de la Rubia G  -  Buensuceso, 54. Telf.: 926 -  32 38 38 
VIERNES 26 -  ENERO

Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf: 926 -  31 05 49

MANZANARES

VIERNES - 1 9 .  Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
SABADO -  20 . Fcia. Arévalo. c/ Empedrada, 28 
DOMINGO -  21. Fcia. G  Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
LUNES -  22. Fcia. Agudo. C/ Sol, 13 
MARTES -  23. Fcia. Quesada. C/ Las Cruces, 1 
MIERCOLES -  24. Fcia. G. Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
JUEVES -  25. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
VIERNES -  26. Fcia. Brazal. C/ San Marcos, 17

Instalaciones.
s . l .

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

Cafet.icftVón 
Aire Acondicionado 

in e r te
Elevad |n d®Agu»s
Aparato:

Protección
instaiaé

nitarios 
■a.Incendios 
de Gas

Energ ía So la r T é rm ica

0WS»COUIBOM««*O£

g o s N a tu ra l
fenosa

Polígono Industria! - C/ Pellejo. 16 
Telf.: 926 324 255 Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C Rea!)

BAXI
LA MUÉVA 'CüK?At;íÁCiüN
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www jaraíz net

■

V I T A L D E N T

QUEREMOS QUE ESTE ENERO 
TE OLVIDES DE LA CUESTA.

Por eso ven y aprovecha el

20%
DE DESCUENTO
EN TODOS LOS TRATAMIENTOS*

Ven, te estamos esperando.
VitaSdent Valdepeñas

Calle Seis de Junio 114
926 31 62 76

‘ Consulta condiciones en clínica.
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